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mmMorgane, jeune saintryenne, 
est maintenant maquilleuse 

professionnelle dans l'événementiel. Crazy 
B o d y Art est donc une jeune entreprise dans laquelle elle se 
lance pour réaliser un métier passionnant, celui de sublimer par 
l'art du maquillage. Des prestations de maquillage événementiel 
pour des moments uniques et originaux, maquillage du 
visage, d'une partie ou de l'intégralité du corps, maquillage 
sur le ventre pendant la grossesse, mise en beauté des mains 
d'une mariée ; voilà quelques unes des prestations proposées.
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Bienvenue à : 

• Raphaël MAUGÉ le 24/01/2023
• Charly URTADO le 25/01/2023
• Ange CAMARA le 11/03/2023
• Nahyl KAOUANE le 18/03/2023
• Kâmil KADIRI le 28/03/2023
• Aëden DESMAZEAU le 25/04/2023
• Isaïa N'KODI le 17/05/2023
• Neela AYASSAMY TEL le 06/06/2023
• Lino BOUDJEMA le 14/06/2023
• Paloma DURAND le 01/07/2023
• Maëline GRANGER le 03/07/2023
• Mia de AZEVEDO le 25/07/2023
• Almah MULLER le 27/07/2023
• Aatish MOUNISSAMY le 09/07/2023
• Milan CLAUDEL da CUNHA le 22/07/2023
• Evan BOUVIER le 28/07/2023
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Ils se sont dit oui, félicitations à :

• David ABREU et Eva TOCNY le 06/05/2023
• Joël LOUVET et Marie-Christine ROUILLÉ le 

27/05/2023
• Kévin VIVIER et Patricia BRITO DE SOUSA le 

10/06/2023
• Alan CHRISTIEN et Sophie ASCIONE le 

17/06/2023
• Léo CHIRON DE LA CASINIÈRE et Johanna 

MILLET le 17/06/2023
• Frédéric KHOUVILAY et Marine EUSEBIO 

FERNANDES le 01/07/2023
• Guy SITA et Hostalie MANDALA le 01/07/2023
• Sylvain MOINE et Coralie PILLARD le 19/08/2023

Ils nous ont quittés, nos condoléances 

• Bernard CRÈS le 15/01/2023
• Gérard  GENTY le 12/02/2023
• Jacqueline TISSIER née HAUTIER le 10/02/2023
• Nadia BOHIC née BOUGLADA le 10/02/2023
• Jeannine CAPDECAM née THOMAS le 21/02/2023
• Maurice CROUPAT le 10/03/2023
• Paul FERNANDES DE CARVALHO  le 03/03/2023
• Jean REULET le 06/04/2023
• Roger DE OLIVEIRA le 15/04/2023
• Raymonde JODEAU le 27/04/2023
• Odile JANNOT née GEOFFROY le 06/06/2023
• Jacques FLORIOT le 12/05/2023
• Julien PAVIOT le 20/06/2023
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Ile-de-France et ailleurs sur déplacement
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Chères Saintryennes, chers Saintryens,

L’équipe municipale et moi-même espérons tout d’abord 
que la période estivale a été reposante pour chacun de vous 
et que vous avez pu en profiter au maximum. S’agissant de 
la rentrée scolaire, les services municipaux ont été mobilisés 
durant tout le mois d’août afin que nos écoles soient propres et 
que les travaux de réfection soient terminés avant le jour « J ». 

Nous savons que l’été n’est pas forcément synonyme de 
repos pour tous, notamment pour l’équipe du centre de loisirs 
qui a su proposer aux familles un programme varié et animé 
pour occuper au mieux les jeunes de notre commune. 

Comme chaque année le nombre d’inscriptions fut 
important, ce qui nous conforte dans l’idée que les familles 
sont bel et bien demandeuses de ce genre de service et qu’elles 
apprécient le fait que la municipalité y consacre une équipe 
dynamique et un budget à la hauteur de leurs attentes.

Le temps estival est court et le travail conséquent dans la 
mesure où les écoles et le centre de loisirs ne sont pas les seules 
infrastructures qui expriment des besoins. C’est pourquoi nous 
avons décidé de renforcer encore cette année nos effectifs en 
proposant aux jeunes habitants de notre commune un travail en CDD. Encourager la jeunesse, lui donner confiance, 
assurer un service public de qualité, voilà les 3 principaux objectifs que nous nous étions fixés au lendemain de notre 
investiture.

Parmi les autres sujets importants, celui de l’opération «tranquillité vacances» qui fut un vrai succès et pour 
lequel je tiens à remercier les services de la gendarmerie et de la police municipale qui, avec l’appui technique des 22 
caméras installées sur les routes de la commune, ont pu apporter une certaine sérénité aux Saintryens demandeurs. 

Concernant les évolutions climatiques, notamment le risque de fortes chaleurs et de canicule durant la saison 
d’été pour lequel nous restons vigilants à l’égard de tous les habitants vulnérables, nos équipes de la réserve communale 
de sécurité civile ont été également mobilisées. Nous avons par chance été épargnés de ce type de crise cette année, 
ce qui nous a permis de les engager dans des actions de prévention en abattant des arbres morts et menaçants en cas 
d’événement tempête. Ce sont près d’une vingtaine d’arbres qui ont ainsi été abattus et qui seront remplacés en automne 
prochain. Je tiens à rappeler que toutes les actions menées par ces équipes sont bénévoles, ce qui rend encore plus 
honorable leur engagement.

Avant de terminer cet édito, je tiens à remercier chaleureusement les Saintryens qui se sont portés disponibles 
afin de réaliser des travaux de terrassement pour l’éclairage du terrain de rugby, limitant ainsi la facture à moins de 50 
000 euros, soit la moitié du coût total des devis initiaux des entreprises. 

Comme j’avais pu vous l’écrire dans le dernier magazine, nous savons tous que le bonheur est fragile et c’est la 
raison pour laquelle nous continuerons à nous battre contre les injustices afin de susciter l’espoir. Aussi, pour que vous 
preniez conscience du travail que nous avons pu réaliser depuis notre arrivée à la tête de la commune, je vous invite 
d’ores et déjà à bloquer votre agenda et à venir nous rejoindre salle Corot Haut, le 28 septembre prochain à 19h00, pour 
une présentation du bilan de notre mi-mandat.

Mon équipe et moi-même espérons vous compter nombreux pour l’occasion et renouvelons tous nos remerciements 
à toutes les personnes qui nous font confiance.

Bien à vous, votre Maire

EDITO
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Patrick RAUSCHER



EN BREF

Des permanences en mairie pour faciliter l’accès aux droits
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La Municipalité se mobilise pour l’accès aux droits des Saintryens en proposant des permanences et des consultations 
gratuites en mairie afin d’apporter des réponses aux questions juridiques, sociales ou administratives qui relèvent des 
principaux domaines de la vie quotidienne.

•	 Rencontrer	une	conciliatrice	de	justice	
La conciliatrice de justice assure une permanence sur rendez-vous en mairie. Nommée par le tribunal judiciaire 

d’Evry-Courcouronnes, son rôle est de résoudre à l’amiable des conflits entre plusieurs parties, qu’elles aient ou non déjà 
saisi un juge. La loi du 22 décembre 2021 pour la confiance dans l’institution judiciaire fixe les situations pour lesquelles 
le conciliateur de justice est compétent : problèmes de voisinage, litiges de la consommation, différends relatifs à un 
contrat de travail, litiges entre commerçants ...

•	 Rencontrer	une	notaire	
Une notaire assure des consultations sur rendez-vous en mairie chaque 1er et 3ème vendredi du mois de 13h30 à 

17h30. Son rôle est d’apporter les premiers éléments de réponse aux questions qui touchent à la vie quotidienne : famille, 
succession, immobilier, patrimoine, succession, régime matrimonial ...

•	 Rencontrer	une	avocate	
Une avocate assure une permanence sur rendez-vous en mairie le samedi de 9h30 à 11h30.

Les rendez-vous sont pris à l’accueil de la mairie, au guichet ou par téléphone : 01 69 89 52 52. 
 

Ouverture et clôture de la chasse en Essonne pour la 
campagne 2023-2024

La période d’ouverture générale de la chasse à tir et de la chasse au vol pour le département 
de l’Essonne est fixée chaque année par arrêté préfectoral.

La prochaine période est fixée du 17 septembre 2023 à 9h au 29 février 2024 à 18h.

La pratique de la chasse est une activité très encadrée. Pour chasser, il faut être titulaire 
du permis de chasser. Sa validité, annuelle ou temporaire, permet la pratique de la chasse sur un 
territoire donné, pendant une période donnée. Cette validation est obligatoire.

Les arrêtés et imprimés relatifs à la chasse sont disponibles sur le site des services de l’Etat en Essonne suivant : 
www.essonne.gouv.fr/Publications/Autres-publications/Consultation-du-public/Consultation-des-projets-d-
arretes/Chasse/Arretes-prefectoraux-relatifs-a-la-campagne-cynegetique-2023-2024

Composter pour réduire ses déchets et enrichir 
naturellement son sol

En valorisant les déchets organiques à domicile, le compostage permet d’obtenir un amendement naturel et de faire 
des économies. Plus besoin d’acheter d’amendement ou de terreau 
car utiliser son compost permet de limiter voire d’éviter l’usage de 
produits dangereux et polluants. 

Grand Paris Sud propose des formations de compostage d’une heure 
dans ses locaux (à Lieusaint et à Evry-Courcouronnes). 

A la fin de la formation, le participant pourra repartir avec un 
composteur en plastique de 450 litres et démarrer rapidement son 
compost.

La	demande	d’inscription	se	fait	obligatoirement	auprès	de	Grand	
Paris	Sud	par	téléphone	au	0800	97	91	91.	
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Calendrier de collecte des déchets - 2024

EN BREF



2023-05-31	n°22	:	Vote	du	compte	administratif	2022
Conformément à la loi, le Conseil Municipal 

doit approuver le compte administratif 2022 avant le 
30 juin 2023. 

Ce document retrace toutes les dépenses 
et recettes de la commune pour l’année 2022. Le 
résultat de clôture 2022 s’élève à 736 540,14 € en 
section de fonctionnement et à 1 917 307,13 € en 
section d’investissement. Il est à noter que le compte 
administratif est en tout point identique au compte de 
gestion, document établi par le trésorier municipal. 
Délibéré à la majorité des voix exprimées (le Maire 
étant ordonnateur principal, il ne prend pas part au 
vote) : 6 contre (Mme CARTAU-OURY, Mme FABRE, 
Mme DUCROQUET, M. BEL ANGE, M. DIAZ, M. LE 
TALBODEC).

2023-05-31	n°24	 :	 Signature	de	 la	 convention	
relative	à	l’organisation	d’un	point	de	contact	avec	La	
Poste

La Municipalité a proposé à La Poste la 
gestion de l’agence postale communale pour offrir 
les prestations postales courantes et garantir ainsi la 
proximité des services publics sur la commune, évitant 
ainsi sa fermeture. 

Cette agence devient l’un des points de contact 
du réseau de La Poste offrant toute la gamme de ses 
services.

Les conditions de ce partenariat avec la 
commune, ainsi que les droits et obligations de 
chacune des parties sont formalisés dans la convention 
correspondante. Délibéré à l’unanimité

2023-09-06	n°37	:	Institution	de	la	taxe	locale	sur	la	
publicité	extérieure	(TLPE)

La taxe locale sur la publicité extérieure frappe 
les supports publicitaires fixes visibles de toutes 
voies ouvertes à la circulation publique à l’exception 
de ceux situés à l’intérieur d’un local : les dispositifs 
publicitaires ; les enseignes ; les pré enseignes. 

Elle est assise sur la surface exploitée hors 
encadrement des supports.  Elle est acquittée par 
l’exploitant du support ou, à défaut, par le propriétaire 
ou, à défaut, par celui dans l’intérêt duquel le support a 
été réalisé. Délibéré à l’unanimité

Détail des différents tarifs sur le site de la ville

2023-07-05	 n°38	 :	 Désignation	 du	 collège	 électoral	
en	vue	de	l’élection	des	sénateurs	de	la	commune	de	
Saintry-sur-Seine
Nombre de conseillers présents et représentés  : 29
Nombre de conseillers présents à l’appel n’ayant pas 
pris part au vote (abstention) : 0
Nombre de votants (enveloppes ou bulletins déposés 
dans l’urne) : 29
Nombre de suffrages déclarés nuls par le bureau  : 04
Nombre de suffrages déclarés blancs par le bureau : 0
Nombre de suffrages exprimés : 25

Nom de la liste ou nom du candidat tête de liste 
• Ensemble pour Saintry 

Suffrages obtenus  : 22 
Nombre de délégués obtenus  : 14 
Nombre de suppléants obtenus : 5

• Alternative Citoyenne 
Suffrages obtenus : 03 
Nombre de délégués obtenus  : 01 
Nombre de suppléants obtenus : 0

Liste	 des	 délégués,	 élus	 représentant	 la	
commune	de	Saintry-sur-Seine	:
LISTE	ENSEMBLE	POUR	SAINTRY 

Madame Christelle PELOUIN
Monsieur Patrick RAUSCHER
Madame Nathalie DENECE
Monsieur Alain HERSCHKORN
Madame Sylvie VIGNAS
Monsieur Thierry SOULIER
Madame Stéphanie MARINHO
Monsieur Stéphane DUBERGER
Madame Christèle FONTENEAU
Monsieur Alain TROUFLEAU
Madame Carole GAUTHIER
Monsieur Tony LARGEAU
Madame Mathilde MARQUES
Monsieur Laurent VIALANEIX

LISTE	ALTERNATIVE	CITOYENNE
Monsieur Sébastien DIAZ

Liste	 des	 suppléants,	 élus	 représentant	 la	
commune	de	Saintry-sur-Seine	:
LISTE	ENSEMBLE	POUR	SAINTRY 

Mme Mathilde MARQUES
M. Pascal VENTALON
Mme Karine PENDARIES
Mme Françoise BEAUGUET
Mme Sophie MAHE

VIE DÉMOCRATIQUE

Conseil	Municipal,	retour	sur	les	dernières	séances
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Vous pouvez retrouver l’ensemble des délibération sur le site de la ville :

La mairie / Fonctionnement / Comptes-rendus conseils municipaux



La mairie de Saintry-sur-Seine a également conclu un contrat 
d’engagement de service civique avec la Mission Intercommunale Vers 
l’Emploi de Corbeil pour recruter un Saintryen pour une période de 6 
mois aux espaces verts. Cet engagement a été très concluant et bénéfique 
pour la mairie et le jeune engagé 
qui a été recruté ensuite en 
renfort sur un contrat de 10 mois 
renouvelable, aux espaces verts. 
Le service civique, c’est un 

engagement volontaire sur une 
mission d’intérêt général, destiné 
aux jeunes de 16 à 25 ans qui 
souhaitent se rendre utiles à la 
société, qu’ils soient ou non diplômés. 

Comme tous les ans, la mairie 
de Saintry-sur-Seine recrute des 
étudiants pendant la période estivale. 
Cet été, 4 jeunes saisonniers ont été 
embauchés à l’accueil de la mairie, 
aux services techniques, à la direction 
générale et au cabinet du maire. 

Le service enfance, quant à lui, fait toujours appel à des jeunes pendant toutes les vacances scolaires, que ce soit celles de la 
Toussaint, de Noël, de printemps ou d’été.
En juillet et en août, 9 jeunes saisonniers, dont 5 Saintryens, ont assuré un renfort au sein des centres de loisirs Anne Sylvestre 

et Les Renardeaux. 

Le service enfance permet également aux jeunes d’effectuer 
leur stage pratique BAFA (Brevet d’Aptitude aux Fonctions 
d’Animateur) au sein des structures d’accueil de loisirs pendant 
14 jours. 

De janvier 2023 à août 2023, 9 jeunes (des Saintryens pour 
la plupart) ont pu bénéficier de cet accueil et ainsi exercer 
les fonctions d’animateurs. Le stage pratique est une étape 
obligatoire dans l’obtention du BAFA.
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Stages	et	service	civique	:	un	bilan	plus	que	positif	de	la	
promotion	2023	

VIE DÉMOCRATIQUE

Depuis janvier 2023, 7 stagiaires ont évolué dans plusieurs services de la mairie afin de découvrir la vie au travail 
et pour certains, finaliser leur année scolaire par un diplôme. Les services scolaire, enfance et état civil, l’école Les 
Renardeaux, la direction générale et la police municipale ont accueilli ces jeunes et les ont initiés au monde du travail.



URBANISME

Les	Réunions	Publiques	pour	informer	les	habitants	sur	les	
projets	de	la	ville
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Parce qu’il est important que les Saintryens et Saintryennes soient informés précisément de ce que la commune a 
déjà accompli et prévoit d’entreprendre, la municipalité organise régulièrement des réunions publiques. 

La dernière en date s’est tenue le 3 juillet et portait sur les projets d’urbanisme, notamment les constructions 
immobilières, les 5 Orientations d’Aménagement et de Programmation et la fibre. 

A chaque réunion, Monsieur le Maire, accompagné de Mme DENECE, Adjointe au Maire en charge de l’urbanisme, 
des travaux et des transports et M. PENDARIES, conseiller municipal délégué aux projets et au développement de la 
ville, informe les habitants des évolutions des 5 OAP de la commune, essentiellement tournées vers la construction de 
logements en accession et de logements locatifs sociaux. 

D’autres projets immobiliers sont également présentés lors de cette réunion :

•	 OAP	1	-	77	rue	de	Corbeil	: différents promoteurs étaient intéressés mais 
n’ont pas donné suite. 

•	 OAP	2	-	36-44	route	de	Melun	: le projet de construction de 10 maisons 
individuelles par la précédente équipe municipale n’est pas viable car le terrain 
est en pente. Le promoteur Kaufman & Broad, intéressé par la parcelle, 
a présenté un projet de construction d’un collectif de 53 logements qui doit 
encore être travaillé, en collaboration avec les services de l’État.s.

•	 OAP	3	-	35	Grande	Rue	Charles	de	Gaulle	: la parcelle sur laquelle est 
situé l’ancien restaurant «Les Tilleuls» accueillera 9 logements du bailleur SNL 
et le service municipal de la jeunesse.

•	 OAP	4	-	124-128	Grande	Rue	Charles	de	Gaulle	: le programme «Les 
Jardins en Seine» de 60 logements et de 2 cellules commerciales sera livré en 
2024 

•	 OAP	5-	138	Route	de	Morsang	:	le secteur d’activité nautique doit être 
préservé tout en développant un secteur pavillonnaire. La Municipalité a reçu 
plusieurs propositions du propriétaire et de promoteurs dont la faisabilité et la 
viabilité doivent être approfondies.

•	18	chemin	de	 la	Marchaudière	 : le promoteur 
Kaufman&Broad avance sur un projet de 2 immeubles 
de 4 logements et 14 maisons individuelles. 

Des points techniques doivent être encore étudiés.

•	84	Grande	Rue	Charles	de	Gaulle	: le promoteur 
European Homes travaille sur un projet de résidence 
de 50 logements en collectif et de commerces en pied 
d’immeuble. 

Des points techniques doivent encore être étudiés.
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Investir	les	cellules	commerciales	pour	faire	vivre	
le	cœur	de	ville

URBANISME

Un	programme	immobilier	comprenant	une	résidence	et	un	
équipement	public
Monsieur	 Le	 Maire	 et	 Gérard	 PENDARIES,	 conseiller	 municipal	
délégué	aux	projets	et	au	développement	de	la	ville,	ont	reçu	le	bailleur	
social	 SNL	 et	 l’Etablissement	 Public	 Foncier	 Ile-de-France	 chargé	
de	mobiliser	 du	 foncier	 de	 façon	prioritaire	 pour	 la	 construction	de	
logements,	et	en	particulier	de	logements	sociaux.	

Un	 nouvel	 ensemble,	 combinant	 9	 logements	 sociaux	 et	 le	 service	
municipal	de	la	jeunesse	en	bout	de	parcelle	communale,	verra	le	jour	au	35	Grande	Rue	Charles	de	Gaulle.	
Il	prendra	la	place	du	restaurant	Les	Tilleuls.	Cette	opération	entrera	dans	le	décompte	des	logements	locatifs	
sociaux	et	contribuera	à	respecter	nos	obligations	vis-à-vis	de	la	loi	SRU.

Livrés	 il	 y	 a	 maintenant	 une	 décennie,	 certains	 commerces	 au	 pied	 de	 la	
résidence	cœur	de	ville	n’ont	jamais	trouvé	de	locataires.	Pis,	l’absence	de	mur	ou	
de	tôle	engendrait	squats,	dégradations,	insécurité	et	nuisances.	

L’offre de services existante (maison médicale et crèche) est un atout qu’il faut 
développer car il répondrait à de nombreux enjeux. La nécessaire mixité urbaine 
doit allier une offre harmonisée de commerces, de logements et de services. La 
faculté à attirer, voire conserver une clientèle au cœur de notre ville croîtra avec la 
construction de programmes immobiliers. 

Monsieur le Maire et Gérard PENDARIES, conseiller municipal délégué 
aux projets et au développement de la ville, ont visité les locaux vacants avec le 
propriétaire-bailleur Antin Résidences pour relancer la politique commerciale du 
cœur de ville, trop longtemps restée en sommeil. 

Le projet d’implantation de l’antenne par Bouygues Télécom a été abandonné. 
Le mécontentement de riverains et l’intervention de Monsieur le Maire durant la 

réunion publique qu’il a mit en place le 03 août dernier a permis de clarifier la situation. 
Monsieur Le Maire a en effet précisé 3 éléments auxquels l’opérateur devait répondre, à 
savoir :

• L’installation doit être sans conséquence pour la santé des habitants ;
• La stabilité de l’installation doit être assurée en tout temps et ce quelles que 

soient les conditions climatiques ;
• L’installation doit s’intégrer dans le volet paysager selon les attentes locales.

Vous pourrez trouver tous ces éléments dans le compte-rendu afférent à ladite réunion qui se trouve sur le site 
de la mairie. Bien que la commune n’ait pas vraiment son mot à dire sur le sujet dans la mesure où il s’agit d’une 
opération d’intérêt général national, il n’en demeure pas moins que Monsieur Le Maire a insisté sur l’obligation des 
opérateurs de travailler conjointement avec les communes pour décider de l’implantation des antennes relais.

S’agissant de la préoccupation principale de chacun de nous, à savoir la santé,  il est important que les Saintryens 
sachent que depuis le 01 janvier 2014, l’ANFR (agence nationale des Fréquences) intervient gratuitement dans les 
foyers des particuliers pour mesurer les fréquences radioélectriques. Pour ce faire, il suffit de se rendre sur le site 
internet Service-public.fr ou appeler l’ANFR située 78 avenue Général de Gaulle à Maison Alfort, en composant le 
01-45-18-72-72. 

Le développement de la 5 Giga faisant l’objet d’une sollicitation très récente de l’ensemble des opérateurs, une 
réunion publique sera organisée salle Corot Haut avant la fin de l’année, la date n’étant pas arrêtée à ce jour.

Le	 projet	 d’implantation	 d’une	 antenne	 relais,	 route	 de	
Morsang	par	l’opérateur	Bouygues	Télécom	abandonné	!



Mercredi 14 juin était organisée l’inauguration des jardins partagés. Aménagés en 20 parcelles que se partagent vingt 
familles volontaires qui se sont lancées dans une culture naturelle, chaque jardin est avant tout un lieu de convivialité, 
d’échanges et de partage de connaissances. 
« Un jardin partagé est avant tout un lieu d’échanges de savoir-faire, de convivialité et de solidarité, qui invite à la 

participation les habitants d’une commune ou d’un quartier », souligne le Maire, Patrick RAUSCHER. 

Les jardins partagés sont parfaitement intégrés à l’espace écologique, poumon vert de notre commune où se croisent, se 
mêlent et se rencontrent les amoureux de la terre, de l’eau et de la nature. 

Le Conseil départemental de l’Essonne accorde des subventions aux projets portés par des jardins partagés, dont le 
mode de gestion est collectif, contrairement aux jardins familiaux dont le mode de gestion est individuel. En créant des 
espaces d’interconnexion grâce à l’ouverture des parcelles et en faisant partager un chalet de jardin avec plusieurs parcelles 
(chaque parcelle disposait de son propre chalet), la commune crée un mode de gestion collectif et devient éligible aux 
financements du Département. Les chalets retirés ont été installés dans le verger pédagogique, d’autres sont réutilisés pour 
leur donner une seconde vie. 

« Ce lieu est l’un des attraits de notre commune », se félicite Thierry SOULIER, Adjoint au Maire en charge de la culture, 
du patrimoine et de la transition écologique. « Ce paysage, niché entre la peupleraie et les Berges de Seine, est dépaysant 

et insolite. On y vient pour de multiples raisons, pour se 
balader, jardiner, ou se ressourcer », poursuit l’élu. 

« Ce lieu qui s’étend quasiment à perte de vue, 
se dévoile au fur et à mesure que l’on descend la rue 
des Vergers. A l’entrée du site, on aperçoit un chalet 
d’apiculteurs à vocation pédagogique en direction 
des publics pour appréhender l’activité apicole et le 
monde des abeilles en toute sécurité », précise Gérard 
PENDARIES, conseiller municipal délégué aux projets 
et au développement de la ville.

Le site accueille également un troupeau d’une dizaine de brebis et 
agneaux, gardé par la ferme pédagogique saintryenne La Ferme des 
mini chapeaux de paille, pour pâturer les prairies. « L’éco-pâturage 
a une double vertu, précise Monsieur le Maire : laisser les animaux 
herbivores réaliser le fauchage et le débroussaillage des espaces verts 
est une alternative écologique aux interventions mécaniques. 
C’est aussi un support d’animation et de sensibilisation du public, 

en premier les lieu les enfants des écoles et des accueils de loisirs de 
notre commune. »

La Municipalité entend poursuivre la valorisation de cet espace aux multiples facettes en installant sur les sentiers de 
promenade des panneaux pédagogiques.

 ANIMATION DE VILLE

Les jardins partagés, un lieu d’échanges et de solidarité au milieu 
d’un espace écologique 
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Le saviez-vous ? 
Le mode de culture en lasagne consiste à créer une butte indépendante du sol dans une zone 

délimitée dans laquelle on empile des matières organiques, en alternant des matériaux secs (petites 
branches, paille, litière d’animaux...) et humides (tontes de gazons, déchets ménagers, feuilles vertes 
juste broyées...). Cette méthode, particulièrement adaptée aux petits espaces comme en ville, aux 
zones périurbaines ou urbaines, voire aux potagers sur les toits, donne d’excellents résultats. On peut 
ainsi faire pousser des légumes même si on ne dispose que d’une cour en béton ou si on a une terre 

de mauvaise qualité. 
On peut aussi étaler du carton si on a des mauvaises herbes tenaces sur sa parcelle. 

Le carton, en étouffant les mauvaises herbes, va les empêcher de pousser dans la 
lasagne, tout en se décomposant. 

Les matériaux les plus gros doivent être dans la partie inférieure car ce sont eux 
qui seront les plus longs à se décomposer. Chaque couche n’est pas très épaisse (5 à 7 
cm environ), pour atteindre une hauteur totale de 40 à 70 cm. Il faut également bien 
humidifier chaque couche et veiller à ce que la dernière soit constituée de compost 
fin. 

La lasagne n’est pas faite pour les semis mais uniquement pour recevoir des plants 
qui peuvent être plantés dès que la lasagne est créée, idéalement en avril-mai. 
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Rencontre avec Sissi, une jardinière qui aime cultiver son 
jardin et les relations de bon voisinage

 ANIMATION DE VILLE

Le Saintryen : pourquoi avez-vous choisi de louer une parcelle ?
Sissi : J’ai un travail prenant, j’avais donc besoin de trouver une activité qui me permette de me dépenser, de 
m’évader et de penser à autre chose. Et puis j’aime les repas savoureux, manger des fruits et des légumes de saison 
et bio tout en maîtrisant mon budget. Le jardin partagé répondait en tous points à mes attentes.

Le Saintryen : Qu’est-ce qui vous plaît dans le jardinage ?
Sissi : J’aime observer, regarder pousser ce que je sème. Le fruit de mon travail, moi, je le mange ! Et je crée mon 

propre circuit, de la production à l’assiette. Au-delà de la simple activité de cultiver ce qu’il y aura dans mon assiette, 
je reçois des conseils et je donne les miens, au fur et à mesure que je construis mon expérience de jardinière. J’aime 
rencontrer et saluer mes voisins, discuter avec tout le monde. Nous formons une communauté qui partage des valeurs 
communes autour du jardinage et du partage. 

Le Saintryen : Qu’apprenez-vous à faire ?
Sissi : Je m’essaie à la permaculture qui proscrit l’utilisation d’engrais chimiques et de pesticides. Le principe 

de la permaculture est de cultiver un grand nombre d’espèces au même endroit et de reproduire ce que la nature fait. 
J’apprends aussi à cultiver en lasagne ; c’est une 
pratique qui consiste à créer une butte indépendante 
du sol dans laquelle on superpose des matières 
organiques et dans laquelle les végétaux vont pousser. 
J’adopte un paillage naturel en couvrant le sol avec les 
feuilles mortes tombées à l’automne. Elles fertilisent le 
sol et servent de refuge aux animaux. J’apprends aussi 
la méthode du semis car j’aime le côté magique de 
voir une graine minuscule se transformer en un plant 
sain et productif. Les graines coûtent moins cher que 
les plants et peuvent être recyclées. Et quelle fierté de 
faire mes légumes de A à Z !  

Le Saintryen : Quelles sont les interactions avec les autres jardiniers ?
Sissi : Il y a une bonne entente entre nous. L’entretien des allées est partagé par tous. Nous avons créé un groupe 

WhatsApp pour nous transmettre des conseils, pour s’informer mutuellement et s’envoyer des photos de nos récoltes, 
de nos réussites et de nos expériences. Une solidarité s’est créée au sein du groupe. Nous avons partagé un repas dans le 
jardin en toute convivialité avant de nous quitter pour l’été et de nous retrouver à la rentrée.  



 ANIMATION DE VILLE

1er salon des commerçants, artisans et auto-entrepreneurs
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A travers cette première édition, la ville a souhaité à la fois offrir une vitrine aux commerçants et artisans de Saintry-sur-
Seine, accueillir des créateurs, créer une sortie familiale et faire connaître le savoir-faire des professionnels locaux. 

Côté animation, petits et grands se sont divertis dans les structures gonflables et des ateliers. 

Une tombola organisée avec les commerçants a fait la joie de nombreux gagnants.

Nous remercions chaleureusement, Mme Amalia DURIEZ, Maire d’Etiolles et Mme Marie GUEVENOUX, députée de 
l’Essonne, pour leur présence lors de l’inauguration de ce premier salon.
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  ANIMATION DE VILLE

Pourquoi	un	salon	des	commerçants	et	artisans	
à	Saintry-sur-Seine	?

Nous	 savons	 tous	 que	 nous	 vivons	 actuellement	 un	 contexte	
économique	et	écologique	tendu,	d’où	la	nécessité	de	développer	nos	
capacités	locales	pour	subvenir	au	mieux	aux	besoins	de	l’ensemble	
des	habitants.	D’un	point	de	vue	sociologique,	nous	savons	tous	que	la	
proximité	spatiale	se	double	d’une	proximité	sociale,	et	c’est	dans	cet	
esprit	que	nous	avons	mis	en	place	le	marché	dominical	qui	propose	
aux	Saintryens	un	mode	de	consommation	plus	éco-responsable	et	
plus	humain.

L’artisanat	 et	 le	 commerce	 local	 sont	 l’essentiel	 du	 poumon	
économique	de	nos	territoires	et	la	relance	durable	du	pays	ne	peut	
se	concevoir	sans	le	commerce	et	les	entreprises	de	proximité.	Issu	
d’une	famille	de	commerçants	et	artisans,	j’ai	toujours	été	convaincu	
que	les	pratiques	locales	devaient	davantage	être	mises	en	avant,	d’où	
l’idée	d’organiser	ce	premier	salon.	Lorsque	nous	avons	commencé	
à	 travailler	 sur	 le	 sujet,	 nous	 avons	 recensé	 plus	 d’une	 centaine	
d’entreprises	présentes	sur	notre	commune,	ce	qui	a	renforcé	notre	
point	de	vue	quant	à	nos	capacités	à	obtenir	une	réponse	locale	sur	
un	certain	nombre	de	nos	besoins.

Avec	plus	d’une	trentaine	d’entreprises	présentes	pour	 l’occasion,	
ce	 premier	 salon	 fut	 très	 riche	 d’expérience	 et	 ce	 tant	 sur	 le	 plan	
professionnel	que	sur	le	plan	humain.	Nous	avons	pu	découvrir	des	
savoir-faire	dont	nous	n’avions	pas	connaissance	et	nombreux	sont	
les	Saintryens	et	habitants	des	communes	voisines	qui	nous	ont	fait	
part	de	 leur	 satisfaction	de	voir	de	véritables	actions	menées	pour	
encourager	 et	 défendre	 les	 différentes	 entreprises	 implantées	 sur	
Saintry-sur-Seine.	

L’ambiance	 fut	 excellente	 et	 le	 week-end	 s’est	 terminé	 par	 une	
tombola	organisée	par	les	exposants	qui	a	beaucoup	plu	aux	différents	
visiteurs.	

Le	 bilan	 reste	 donc	 très	 positif	 et	 je	 tiens	 à	 remercier	 tous	 les	
participants,	qu’ils	soient	organisateurs,	exposants	ou	visiteurs,	pour	
leur	implication	et	leur	sympathie	qui	ont	contribué	à	la	réussite	de	
ces	2	journées,	tout	ceci	nous	conduit	à	renouveler	l’opération	l’année	
prochaine.

La parole à Monsieur le Maire, 
Patrick RAUSCHER



Coupon réponse Cérémonie d’accueil des nouveaux Saintryens 
le 9 novembre 2023 à 18h

Madame/Monsieur : .............................................................     Prénom :..............................................................................

Adresse : ........................................................................................................................................................................................

.........................................................................................................................................................................................................

Mail :...............................................................................................................................................................................................

Participera à la cérémonie d’accueil          oui              non                    Nombre de participants :.........................

 ANIMATION DE VILLE

              Nouveaux Saintryen 2023    nn
Vous	venez	d’emménager	à	Saintry	?

Afin de vous faire découvrir les richesses de la commune et les grands projets qui s’y développent, une 
soirée spéciale est organisée jeudi 9 novembre à 18h en mairie.

Vous	souhaitez	y	participer	?
Merci de confirmer votre présence en retournant le coupon ci dessous à l’accueil de la mairie

57 grande rue Charles de Gaulle, ou par mail à l’adresse cabinet.maire@saintry.fr

Opération nettoyage de printemps pour protéger la planète et 
sensibiliser sur les déchets 

A	l’échelle	nationale,	les	collectivités	organisent	leur	propre	journée	
de	nettoyage	qui	a	pour	objectif	de	ramasser	un	maximum	de	déchets	
sauvages	 afin	 d’éviter	 la	 pollution	 des	 sols	 et	 pour	 conserver	 les	
écosystèmes	 présents.	 Ces	 actions	 permettent	 également	 d’informer	
les	 citoyens	 sur	 les	 bons	 gestes	 à	 adopter	 pour	 préserver	 la	 planète,	
notamment	autour	du	tri	des	déchets	ou	simplement	sur	le	fait	de	les	
jeter	dans	une	poubelle.	

«	A	Saintry-sur-Seine,	les	habitants	sont	appelés	à	se	mobiliser	
pour	 le	 nettoyage	 de	 leurs	 abords	 et	 les	 espaces,	 confie	Thierry	

SOULIER,	 Adjoint	 au	Maire	 en	 charge	 de	 la	 culture,	 du	 patrimoine	
et	de	la	transition	écologique,	référent	élu	du	projet.	Rendez-vous	est	
donné	Place	du	8	mai	1945	pour	partager	le	petit	déjeuner	avant	de	se	
retrousser	les	manches	ensemble	et	de	partir	à	la	chasse	aux	emballages,	
bouteilles,	sacs	plastiques,	ferraille...

	Objectif	:		nettoyer	les	abords	de	la	mare	au	grand	nez,	les	bords	de	
Seine	avec	l’espace	écologique	et	la	fouille	Loury	ainsi	que	la	lisière	de	
la	forêt	de	Rougeau	et	le	site	Corot.	»	L’ensemble	des	équipements,	les	
gants,	les	pinces	de	ramassage,	les	masques	et	les	sacs	sont	fournis	par	
la	collectivité.	«	Cette	action	citoyenne	et	écologique	est	clôturée	par	un	
verre	de	l’amitié	afin	de	rassembler	l’ensemble	des	bénévoles	lors	d’un	
moment	convivial	»,	conclut	l’élu.	
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Assurer	un	entretien	régulier	et	de	qualité	de	la	voirie	publique	ainsi	que	des	trottoirs	sans	produits	phytosanitaires,	
telle	est	la	conséquence	de	la	loi	Labbé	qui	prohibe	depuis	le	1er	juillet	2022	l’utilisation	de	produits	phytosanitaires	
dans	tous	les	lieux	de	vie	(et	les	terrains	de	sport	de	haut	niveau	en	2025).	

Pour cela, il faut dégager davantage d’heures aux employés communaux pour entretenir les espaces publiques : 
le désherbage mécanique ou manuel prend plus de temps que l’utilisation des 
pesticides. Il faut donc réorganiser les espaces et redéfinir les zones bénéficiant 
d’un entretien renforcé comme le cimetière, les abords de la mairie et des écoles, 
le site Corot, l’église. 
Il faut aussi privilégier les zones entretenues occasionnellement comme l’espace 

écologique. Même avec une organisation stratégique, il faudrait entretenir les 
18 hectares de l’espace écologique, tous les autres espaces verts et endroits où 
l’herbe pousse et veiller aux 17 kilomètres de voirie, sans pesticides. 
Aujourd’hui, 3,5 agents équivalents temps plein assurent ces tâches. Il faut 

donc s’habituer à voir des herbes folles plus souvent car utiliser la binette ou 
arracher à la main, ça prend du temps et ça repousse plus vite qu’un désherbant 
chimique. 

En vertu de ses pouvoirs de police et en 
fonction des moyens dont dispose la commune, 
la jurisprudence administrative reconnaît au 

Maire la possibilité de prescrire, par arrêté, aux riverains de procéder au nettoiement 
(désherbage, balayage, déneigement) du trottoir situé devant leur habitation. 
Cette alternative permettrait de sensibiliser les habitants et de les inciter à participer 

à cette démarche écologique. «	 Il	 ne	 s’agit	 pas	 de	mettre	 les	 habitants	 au	 pied	 du	
mur	 mais	 de	 les	 intégrer	 dans	 cette	 nouvelle	 donne	 communale	 car	 les	 services	
municipaux	ne	peuvent	pas	tout	assurer	en	technique	écologique	»,	précise	le	Maire,	
Patrick	RAUSCHER. Il s’agit de démousser, désherber par arrachage ou binage les pieds 
de murs et de déneiger l’hiver pour participer à l’effort collectif. Les déchets collectés 
doivent être ramassés, compostés ou apportés en déchetterie. Il est interdit d’évacuer les 
produits de balayage dans les bouches d’égout ou les avaloirs.  L’utilisation du zéro phyto a plus d’un aspect positif. « 
« Le retour des abeilles, la protection des agents chargés de l’entretien des espaces verts et dans une moindre mesure, 
des riverains, car l’utilisation des pesticides peut ne pas être neutre, ainsi que la préservation de la qualité de l’eau » 
commente le Maire. L’heure est donc à l’huile de coude et au choix de fleurs peu consommatrices d’eau. 

Et même si ce n’est pas visuellement esthétique, un peu d’herbe au milieu du béton, est-ce si laid ?
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 ENVIRONNEMENT

Le zéro phyto, ça fait râler mais c’est bon pour la planète !

La commune s’est inscrite au label Villes et Villages fleuris 
A Saintry-sur-Seine, la nature est partout et la commune entend bien préserver cette qualité 
de vie et poursuivre les actions en faveur de la biodiversité. Pour faire connaître et valoriser 

le bien-être des habitants et l’accueil des visiteurs dans le respect de l’environnement, la 
commune a candidaté au label Villes et Villages Fleuris.

Le label se déroule à trois échelons : 
1. Le département recueille les candidatures des communes. Un jury départemental 
sélectionne les communes susceptibles d’être primées et les 
présente au jury régional.
2. Le jury régional attribue la 1ère Fleur aux communes 
ayant le niveau requis et, tous les 3 ans, au cours des visites 
suivantes, la 2e et la 3e Fleur lorsque les critères de la grille 
d’évaluation correspondent aux niveaux supérieurs. Ce 
même jury sélectionne les villes qui pourront être présentées 

au jury national en vue de l’attribution de la 4e Fleur.
3. Le jury national attribue la 4e Fleur.

La commune a rencontré le jury départemental qui a recensé les actions mises en 
œuvre eu regard aux critères de la grille d’évaluation. La visite du jury était également l’occasion pour les élus et les services 
municipaux de recevoir des conseils en faveur d’une progression dans leur démarche.



TRAVAUX

L’été, place aux travaux dans la ville
Au creux de l’été, lorsque les Saintryens prennent leur quartier d’été et que le trafic est plus faible, la commune en 

profite pour réaliser un maximum de chantiers de voirie et de travaux dans les écoles et sur le site Corot. 
Revue de détail des travaux entrepris.

Marquage	horizontal	et	vertical
Il s’agit de procéder au marquage 
directement sur la chaussée (horizontal) 
et d’implanter des panneaux en bord de 
route.
La réalisation de marquage est 
entreprise en fonction des besoins.
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Le terrain de rugby sera bientôt éclairé pour accueillir les 
entraînements, les matchs et autres rencontres sportives. La 
première phase de travaux qui consiste à installer les fourreaux et 
faire le terrassement, a été réalisée par la réserve communale de 
sécurité civile, plusieurs élus et quelques rugbymen. La prochaine 
phase de travaux qui comprend l’installation des candélabres et 
leur alimentation électrique, est réalisée par une entreprise. 

Enfin, et c’est une nouveauté, le terrain sera doté d’une zone d’assise grâce à l’installation de bancs pouvant accueillir une 
centaine de spectateurs.

	Chemin des Flamouches
Les travaux comprennent la 
réfection de la chaussée et la 

création d’un trottoir. 

	Allée des Flamouches
Le chantier concerne la réfection 

de la chaussée. 

	Allée des Lièvres
Il s’agit d’entreprendre la réfection 
d’une partie de la voirie suite à un 

affaissement. 

	Route de Morsang 
Une partie de l’îlot central qui 

gênait les riverains est supprimé. 

Ecole	Maternelle	Les	Renardeaux
Les travaux de rafraîchissement 
comprennent la peinture et le carrelage. 
Les fuites détectées ont été réparées. 

Eclairage du terrain de Rugby

La réserve communale de sécurité civile a procédé à l’abattage 
de 11 arbres morts et menaçant de tomber en cas de tempête. 
Rappelons que ces arbres n’étaient ni protégés ni classés et 
qu’ils seront tous replantés au même endroit. 
Les réservistes ont pu compter sur le soutien de plusieurs 

élus venus grossir l’équipe.  

Site Corot
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SCOLAIRE

Remise des cartes cadeaux

Amélioration de l’accessibilité dans l’école du Parc
Une chaise d’évacuation dans l’école du Parc pour évacuer rapidement et en toute sécurité

L’école du Parc est un établissement recevant du public composé de plusieurs niveaux. Elle vient d’être dotée d’une 
chaise d’évacuation pour transporter rapidement toute personne pouvant rencontrer des difficultés pour utiliser les 
escaliers en cas d’incendie. 

Celle-ci présente de nombreux avantages, parmi lesquels ceux d’être prête 
à l’emploi en quelques secondes, d’être utilisable par une seule personne et 
d’assurer une descente sûre et confortable de l’occupant.
Pour se familiariser avec ce dispositif, les services municipaux l’ont mis 

en pratique durant l’exercice d’évacuation obligatoire dans le mois qui suit 
la rentrée.

Ce dispositif répond à la demande de la Commission Communale de 
Sécurité et la Commission Communale pour l’Accessibilité (CCA) dont le 
rôle est de dresser un constat de l’état d’accessibilité du cadre bâti existant, 
de la voirie, des espaces publics et des transports et de faire des propositions utiles de nature à améliorer la mise en 
accessibilité de l’existant.

Pour rappel, la Commission Communale pour l’Accessibilité est une instance 
consultative instaurée par la loi du 11 février 2005 pour l’égalité des droits et des 
chances, obligatoire pour les communes de plus de 5 000 habitants. Elle est composée 
de représentants de la commune, d’associations de personnes en situation de handicap, 
d’associations de personnes âgées, de représentants de la vie économique locale et de 
citoyens et citoyennes souhaitant s’investir dans le domaine de l’accessibilité.

Une rampe a également été installée dans la cour de l’école du Parc, pour faciliter la 
mobilité des élèves.

Les petits Saintryens scolarisés en CM2 ont terminé leur 
année scolaire par la traditionnelle cérémonie de remise 
des cartes cadeaux. 89 futurs collégiens ont répondu 
présent à l’invitation des élus et des membres de la Caisse 
des Écoles pour leur remettre une carte cadeau de 20 € 
qu’ils pourront utiliser dans les enseignes Cultura pour 
s’offrir le livre de l’été ou de la rentrée, fournir son sac à 
dos pour l’année scolaire, choisir une activité culturelle 
ou s’acheter un instrument de musique. 
Par ce geste, les élus ont souhaité prolonger leur soutien 

auprès des écoliers avant leur entrée dans le monde du 
collège. 

La rentrée scolaire en coeur et en chiffres
Cette année, 394 Saintryens feront leur entrée ou poursuivront leur scolarité dans les écoles de notre commune.
A l’heure où nous publions ce magazine, les effectifs communiqués pour l’année scolaire 2023/2024 sont les suivants :

École	maternelle	Michèle	Koch
• Petite Section : 32 élèves
• Moyenne Section : 39 élèves
• Grande Section : 50 élèves

École	maternelle	Les	Renardeaux
• Petite Section : 44 élèves
• Moyenne Section : 38 élèves
• Grande Section : 49 élèves

École	élémentaire	du	Parc
• CP : 71 élèves
• CE1 : 82 élèves
• CE2 : 81 élèves
• CM1 : 68 élèves
• CM2 : 80 élèves



ENFANCE

L’ Agglo Fun Tour s’installe à Saintrynn
Piloté par Grand Paris Sud, « l’Agglo Fun Tour » est un événement sous forme 

de village vacances, ouvert à tous et gratuit, proposant des activités sportives et 
culturelles pendant l’été.

51 enfants âgés de 6 à 11 ans de l’accueil de loisirs Anne Sylvestre se sont 
rendus sur le site des Montelièvres pour profiter en exclusivité des structures 
gonflables et des jeux mis à disposition et partager un bon moment de 
divertissement et de plaisir.

Pause culture et sport nature pour les enfants des accueils de 
loisirs
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Les enfants des accueils de loisirs sans hébergement (ALSH) Les Renardeaux et Anne Sylvestre et les jeunes du service 
jeunesse, s’ils n’ont pas toujours été gâtés par le temps, ont été gâtés par des sorties hebdomadaires.

Zoo d’Attilly, Parrot World, Château de Fontainebleau, Bateaux Mouches, Jardin du Luxembourg, Musée volant, Cité 
des sciences et de l’industrie, Aquarium Sea Life, Musée du quai Branly .

D’autres temps forts ont marqué 
l’été des enfants : ateliers planète 
sciences (création d’éoliennes), 
balade à vélo jusqu’à Morsang-
sur-Seine et en bord de Seine pour 
les 8-11 ans et au parc écologique, 
balade en forêt pour les 6-11 ans, 
journée sportive au gymnase, 
Agglo Fun Tour pour les 6-11 ans, 
rencontre intercommunale via le 
SIPEJ, grand jeu sur le thème de la 
fête foraine pour les 3-6 ans avec 
sorbets et barbes à papa !
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ENFANCE

Les communes jouent depuis longtemps un rôle essentiel 
dans le développement du sport. Celui-ci est d’ailleurs une 
composante importante des politiques municipales. Les 
enjeux du sport sont nombreux, notamment l’accès de tous à 
la pratique, l’accès à l’éducation et à la citoyenneté. 

L’école Municipale de Sport permet de donner dès le plus 
jeune âge le goût d’une pratique sportive pour avoir ensuite 
l’envie de rejoindre les clubs dédiés, développant ainsi le tissu 
associatif local. 

Les enfants inscrits au sein des accueils de loisirs les 
mercredis matin peuvent bénéficier de cette activité. Des 
navettes en minibus sont organisées entre les structures et le 
gymnase.

En 2022/2023, en moyenne, 22 enfants de la tranche 3-6 
ans ont fréquenté l’EMS chaque mercredi matin (soit +10 
enfants par rapport à 2021/2022) et en moyenne 26 enfants 
de la tranche 6-11 ans l’ont fréquentée chaque mercredi matin 
(soit +12 par rapport à 2021/2022). 

Les éducateurs ont réussi le défi de proposer des séances 
adaptées et variées tout au long de l’année. Cette réussite 
conforte l’idée que la pratique du sport joue un rôle dans 
l’éveil, l’apprentissage et l’épanouissement des enfants. 

L’Ecole Municipale du Sport (EMS)

Adieu l’école élémentaire, bonjour le collège ! Le bal des CM2 s’est tenu le 29 juin dernier à Corot et a 
attiré entre 60-70 enfants pour cette première édition. Il s’est déroulé après la remise des cartes cadeaux 
pour les féliciter pour leur passage en 6e. Les parents et élus ont été invités à quitter les lieux pour les 
laisser profiter d’un 
dernier moment 
entre eux avant 
de se retrouver au 
collège à la rentrée.

Musique, pizzas, jeux musicaux et élection du roi et de la reine du bal ont enchanté ces grands enfants jusqu’à 22h00 !

Prochaines dates
Reprise  le mercredi 6 septembre 2023 
(tous les mercredis en période scolaire)

Journée d’essai : mercredis 6 et 13 septembre 2023

Encadrement 
2 éducateurs diplômés + 1 animateur

Horaires 
de 9h15 à 10h15 pour les 3-6 ans et de 10h30 à 11h45 
pour les 6-11 ans

Lieu 
Gymnase des Montelièvres

Activités
Contenu selon le besoin des enfants : 
ateliers motricité, sport de raquettes, expression 
corporelle, jeux de ballon, jeux d’opposition, courses 
d’orientation, athlétisme...

Tarifs 
90€ /an sur quotient familial. 
Le reste à charge est compris entre 22,50€ et 58,50 €.

Un bal pour fêter la fin du CM2



JEUNESSE

Les travaux du chantier Jeunes Avenir     nn
5 jeunes Saintryens entre 15 et 20 ans ont participé au chantier d’été du 28 août au 1er septembre 2023.

Intégrer un chantier jeunes avenir, c’est mener une action citoyenne et d’intérêt général pour la commune d’une durée 
de 35h en contrepartie d’une aide financière communale de 400 € pour financer des formations telles que le BAFA, le 
permis de conduire, les frais de scolarité, les formations qualifiantes...

De jeunes Saintryens ont visité la région du patois saintongeais 
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Prochaine date
 du 23 au 27 octobre 2023

Conditions : 
Être saintryen, être scolarisé, avoir 
entre 15 et 20 ans

Renseignements et inscriptions : 
jeunesse@saintry.fr ou 06 64 66 11 13

39 jeunes dont 24 Saintryens (12 CM2 et 12 SMJ) âgés de 11 à 17 ans ont découvert la Charente-Maritime, ses lieux 
incontournables et son patois saintongeais, dialecte parlé dans la majorité de la région. 

Logés au pied du pont de l’île d’Oléron et à la faveur d’une météo clémente, ils ont eu la chance de se rendre au Puy du 
Fou, de visiter le parc aquatique, de s’initier au catamaran, de se promener sur les marchés locaux, de se baigner et de 
participer à la veillée avec la traditionnelle boum.

Le Conseil Municipal des Jeunes (CMJ)
Les jeunes élus du CMJ se sont réunis en séance plénière à la salle 

Corot le 16 juin pour voter les projets défendus par les différentes 
commissions. Les jeunes ont su présenter leurs projets, s’écouter, 
argumenter et voter.

L’ensemble des projets a été adopté et de nouvelles actions verront 
le jour dans les prochains mois comme les ateliers cuisine solidaires 
et intergénérationnels, une journée de ramassage des déchets dans la 
ville, la lutte contre la pollution et les actions de sensibilisation sur le 
thème de l’environnement ou encore une rencontre autour 
du jeu.

Certains projets sont déjà mis en place à l’instar des 
ateliers musicaux en direction des enfants de l’accueil de 
loisirs et les jeunes du service jeunesse en partenariat avec 
l’association «Ça bœuf à Saintry» ou comme le bal des 
CM2.
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JEUNESSE

Défis, défoulement et découverte pour les jeunes du service jeunesse

Finie	l’école,	vive	les	vacances	!	

La première édition du bal des collégiens et lycéens s’est tenue le 30 juin 
dernier à Corot pour le plaisir d’une quarantaine de jeunes âgés entre 11 
et 17 ans venus pour fêter la fin de l’année scolaire et le début des vacances 
d’été. Musique, barbecue et battles de danse ont animé cette soirée tant 
attendue.

Bowling, Base de loisirs de Bois le Roi, Escalade, Arc de triomphe, Accrobranche, Nigloland, Cité des sciences, Réalité 
virtuelle, Base de loisirs de Buthiers , Paradox Museum, Parc aquatique Wampark , Balade à Montmartre, Fort Boyard 
aventures, Zoo d’Attilly.

D’autres temps forts ont marqué l’été des jeunes : veillées, actions communes avec les communes voisines via le SIPEJ 
(SIPEJ Cup, veillée à Tigery, sortie piscine à l’Odyssée), activités cuisine (crêpes, salades de fruits, granités...), débats 
(« L’amitié fille-garçon » ou « Est-ce important d’être à la mode ? »).

Un bal pour marquer la fin de l’école pour les collégiens et 
lycéens
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Enquête de satisfaction sur la 
restauration scolaire

La Municipalité considère que la démarche d’analyse 
du fonctionnement de la restauration scolaire et la 
recherche de l’amélioration continue de ce service 
doivent associer la commune, les parents d’élèves ainsi 
que les élèves, consommateurs de la cantine. Evaluer 
le degré de satisfaction de la restauration scolaire en 
interrogeant le plus grand nombre d’enfants pour faire 
entendre la voix de tous, y compris des plus réservés, 
contribue à prendre la mesure de leurs représentations 
et leurs attentes.

Le service enfance a mené une enquête de satisfaction 
auprès des élèves de CE2, CM1 et CM2 de l’école du 
Parc du 6 au 10 février 2023 et du 22 au 26 mai 2023.

La Municipalité a toujours été soucieuse de maintenir 
un service de restauration scolaire de qualité. Tous 
nos partenaires se mobilisent aux côtés des élus et des 
services de la commune pour accomplir notre mission 
de service public. Nos actions portent sur des points 
essentiels :
• respecter la loi Egalim, davantage tournée vers 

la qualité des produits en favorisant le bio dans 
les assiettes et le circuit court ainsi que la lutte 
contre le gaspillage. Pour se conformer à cette 
orientation, la Municipalité a fait le choix de 
proposer un plat composé de 4 éléments au lieu 
de 5 éléments. Rappelons-le, le 5e élément n’a pas 
disparu des assiettes de nos demi-pensionnaires, 
il est incorporé à l’un des plats ;

• maintenir une cuisine élaborée sur place par un 
cuisinier, ce qui rend les relations avec les services 
de la commune plus fluides et permet d’être plus 
réactif ; 

• donner la priorité à la qualité des repas et à la 
quantité servie ;

• prévenir le gaspillage.

Les résultats de l’enquête que la Municipalité livre 
dans ce magazine ont été présentés aux représentants de 
parents d’élèves en commission menus. 



Ambiance générale dans le réfectoire :
• Calme, Correcte, Bruyante ou Trop bruyante ?

As-tu assez mangé ?   
• Oui ou Non    

As-tu goûté tous les éléments du repas ? 
• L’entrée, Le plat, Le produit laitier et Le dessert ?

As-tu eu assez de temps pour manger ?    
• Oui ou Non 

As-tu une idée pour améliorer la cantine ?
• Si oui  Laquelle ?

A l'aide des emoji ci desous, comment as-tu trouvé le repas servi ?

 L’entrée, Le plat, Le produit laitier, Le dessert ?

GRAND ANGLE

T’es-tu resservi(e) ?      
• Oui ou Non

L’enquête
QUELQUES  CHIFFRES

617 participants

80  enfants en moyenne 
interrogés chaque jour

212 enfants différents ont 
participé

8 jours d’enquête

LES MENUS

LE QUESTIONNAIRE 

Les Résultats de l’enquête
Sur les 4 éléments servis chaque jour aux enfants, nous constatons que les 4 éléments 
ont été goûtés par 41% des enfants interrogés soit par 253 enfants sur les 617 
participations.
Le plat est l’élément que les enfants ont le plus goûté 
avec 99% soit 608 sur 617 participations. 
L’entrée est l’élément qui attire le moins les enfants : un 
peu plus d’1 enfant sur 2 goûte cet élément du repas.

Les éléments préférés des enfants 
sont le plat et le dessert. 

Le plat, qui est l’élément principal du 
repas, n’est pas l’élément que les 
enfants ont le moins apprécié. 
En effet sur les 608 enfants qui ont goûté le plat seulement 18 ne l’ont pas 
aimé. 

Plus globalement les différents éléments sont appréciés par les enfants 
(68% pour les entrées et jusqu’à 81% pour les desserts).

L’enfant a-t-il goûté tous les éléments ?

Les menus sont disponibles sur le site de la ville : 
https://www.saintry-sur-seine.fr/enfance-jeunesse-et-aines/famille/menus-ecoles-seniors/
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Non	:	59	%
Oui	:	41	%
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L’enfant s’est-il resservi ?

Axes d’améliorations proposés par les enfants

L’enfant a-t-il eu assez de temps pour manger ?

L’enfant a-t-il assez mangé ?

La parole à Alain HERSCHKORN, Adjoint au Maire en 
charge des affaires scolaire et du périscolaire

• 1 enfant sur 2 s’est resservi en moyenne chaque jour soit 309 enfants sur les 
617 participations, démontrant ainsi que le personnel de cantine prévoit des 
quantités suffisantes pour que les enfants se resservent.

• 92% des enfants interrogés estiment avoir suffisamment mangé en sortant 
du réfectoire, soit 570 participations sur les 617. 

• Sur les 8% d’enfants estimant avoir encore faim, près de la moitié s’est 
resservie.

• 97% des enfants, soit 601 sur les 617 participations, estiment avoir eu 
assez de temps pour prendre leur repas.

• Augmenter la capacité des tables (6 ou 8)
• Servir plus de frites (tous les mois ou tous les 15 

jours)
• Apporter plus de calme dans le réfectoire
• Proposer plus de pâtisseries, plus de fromage
• Avoir le choix entre deux entrées et deux plats

• Être plus vigilant sur le lavage des couverts
• Ajouter plus de sel dans les préparations, 

principalement l’accompagnement
• Ajouter un élément au repas
• Proposer davantage de repas plaisir (hot-dog, 

pizza, wings, hamburgers, kebab...) 

Les enfants ont suggéré des pistes d’amélioration (présentées ici par ordre d’apparition et non par taux) :

Non	:	49	%
Oui	:	51	%

Oui	:	51	%

Non	:	4,5	%

Non,	mais	l’enfant	s’est	resservi	:	3,5	%

Oui	:	91	%

Non	:	4,5	%

Mener	une	enquête	directement	auprès	des	enfants,	premiers	consommateurs	de	la	restauration	scolaire,	
est	essentiel	pour	recueillir	 leurs	ressenti	et	avis,	évaluer	l’impact	du	passage	de	5	éléments	à	4	éléments,	
répondre	concrètement	aux	demandes	des	parents	d’élèves	et	des	membres	de	la	commission	menus.	

L’équipe	d’animation	s’est	relayée	à	tour	de	rôle	auprès	des	enfants	pour	recueillir	leur	avis	et	éviter	également	
qu’ils	aient	les	mêmes	interlocuteurs.	Les	enfants	concernés	étaient	interrogés	à	la	sortie	du	réfectoire.	
Dans	 l’ensemble,	 cette	 enquête	 est	 plutôt	 positive.	Elle	 donne	des	 informations	 sur	 les	 consommations	

alimentaires,	par	exemple	le	fait	que	les	enfants	préfèrent	les	produits	laitiers	et	les	desserts	aux	entrées.	

Les	constats	démontrent	que	globalement,	les	enfants	ne	boudent	pas	la	cantine.	

Les	résultats	de	 l’enquête	sont	un	outil	de	réflexion	pour	 l’élaboration	des	menus	discutés	au	sein	de	 la	
commission	menus.	Elle	donne	une	orientation	sur	les	envies	et	les	préférences	de	nos	jeunes	Saintryens.	
Elle	est	un	vecteur	d’échanges	avec	les	partenaires	de	la	commission	menus,	le	prestataire	Sodexo,	les	élus,	
les	services	municipaux	et	les	représentants	des	parents	d’élèves.

Cette	démarche	qualité	va	s’étendre	à	la	rentrée	scolaire	2023/2024	auprès	des	autres	classes	élémentaires	
mais	également	auprès	des	enfants	des	écoles	maternelles.	Pour	avoir	une	vision	globale	de	notre	restauration	
scolaire,	chaque	avis	compte.
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La Semaine Bleue
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La parole à Sylvie VIGNAS, Adjointe au Maire en charge des 
affaires sociales et à la santé et vice-présidente du CCAS 

Comme chaque année au mois d’octobre, la Semaine Bleue est marquée par des manifestations et des 
actions spéciales pour mettre en valeur la participation des personnes âgées à la vie sociale. Lancée en 1951, 
« La Journée des Vieillards » a été créée par un arrêté du Ministère de la Santé Publique et de la Population. 
Depuis, la sémantique n’a cessé d’évoluer. La « Journée des Vieillards » est devenue la « Semaine nationale 
des Vieillards » puis la « Semaine Nationale des Retraités et des Personnes Agées et de leurs Associations » 
pour s’arrêter en 1977, à la « Semaine Bleue ». 

Les thèmes changent environ tous les deux ans et portent sur le quotidien de nos aînés et sur les difficultés 
auxquelles ils font face. Cette année, le thème « Vieillir ensemble, une chance à cultiver » nous invite à 
regarder le vieillissement comme le signe du renouvellement des rapports sociaux, tels le renforcement 
d’un engagement citoyen, de grand-parent, de bénévole ou d’activiste associatif et non la représentation 
d’une personne vulnérable, d’un patient à soigner, d’un vieillard laissé dans une institution ou encore d’une 
personne âgée dite « malade » entourée de professionnels chargés de ralentir sa détérioration ou de lui rendre 
sa santé. 

Vieillir ensemble, c’est changer notre regard et notre rapport au vieillissement. C’est l’accueillir comme une 
réalité qu’il est nécessaire de penser afin de mieux la vivre plutôt qu’un phénomène contre lequel il faut lutter. 
Vieillir ensemble, c’est accompagner les moments de transition qui jalonnent l’avancée en âge (passage à la 

retraite, veuvage, départ des enfants, entrée dans un établissement..) pour créer un processus de transition 
identitaire dans cette nouvelle étape de la vie et cultiver de nouvelles ressources qui donnent sens. 

A Saintry-sur-Seine, le nombre de personnes âgées de plus de 65 ans aura augmenté de 25% entre 2020 et 
2025. Plus globalement, en France, avec plus d’une personne sur trois qui aura plus de 60 ans d’ici à 2050, le 
vieillissement est un enjeu inéluctable de notre société contemporaine.

Informations et inscriptions auprès du service CCAS au  01 69 89 52 52



ACTION SOCIALE

26 Le Saintryen#11

Ateliers Informatiques pour tous

Les	inscriptions	pour	la	traditionnelle	
sortie	 de	 fin	 d’année	 au	 cirque	 sont	
ouvertes.	
Direction	 le	Cirque	d’hiver,	départ	 à	

15h30	 le	 26	 novembre	 2023	 devant	 la	
Mairie.

Les	seniors	sont	invités	à	s’inscrire	et	
à	faire	calculer	leur	quotient	en	mairie.	

Informations	et	inscriptions	au	
01	69	89	52	52.

Organisés par le CCAS en partenariat avec la Croix Rouge, des ateliers 
informatiques sont proposés en mairie pour aider les Saintryens éloignés 
du numérique à utiliser internet et les réseaux sociaux numériques. 

Des bénévoles de la Croix-Rouge transmettent leurs connaissances 
et leurs centres d’intérêt pour faire du monde de la bureautique et de 
l’informatique une expérience culturelle et numérique. 
Une réunion de présentation de ce cycle d’apprentissage s’est tenue le 9 

septembre en mairie. 

Informations	et	inscriptions	au	01	69	89	52	52.

Prochaines dates :
• Samedi 23 Sept. de 10h30 à 12h
• Mardi 10 Oct. de 10h30 à 12h
• Samedi 14 Oct. de 10h30 à 12h

Fêtes de fin d’année pour les seniors
Pour fêter la fin de l’année, les seniors Saintryens âgés de 65 ans et 

plus sont invités à choisir entre le banquet, le colis et un bon pour le 
restaurant saintryen Les Brosses. 

Le coupon-réponse doit être retourné au plus tard le 13 novembre 
2023, notamment pour assurer la distribution des colis avant les 
vacances de Noël.

Le banquet se tiendra dimanche 10 décembre à 12h à Corot Haut. 

La distribution des colis de Noël et des bons pour le restaurant 
Les Brosses se tiendra les 14 et 15 décembre à partir de 9h Corot 
haut. Le colis de Noël peut être livré à domicile sur demande. 

Informations et inscriptions au 01 69 89 52 52. 

Merci de confirmer votre choix  en retournant le coupon-réponse 
à l’accueil de la mairie au 57 Grande Rue Charles de Gaulle 

ou par mail à l’adresse accueil@saintry.fr

Sortie de fin d’année 
pour les seniors

Coupon-réponse fêtes de fin d’année seniors
Madame/Monsieur : .................................................................     Prénom :..........................................................................

Adresse : ........................................................................................................................................................................................

.........................................................................................................................................................................................................

N° de téléphone  :.........................................................................................................................................................................

Je choisis : 

Le bon au restaurant «Les Brosses»                         Le colis de Noël                    Le banquet

Je souhaite que mon colis soit livré à mon domicile      Je souhaite retirer mon colis à la salle Corot

RÉUNION D'INFORMATION 
9 SEPT. 2023

10H30 -MAIRIE

L E  N U M É R I Q U E  P O U R  T O U S

Utiliser internet et les réseaux

19 et 23 septembre
10 et 14 octobre 

de 10h30 à 12h
en mairie

DATES DES ATELIERS



Le	saviez-vous	?
• La bibliothèque Municipale de la Demi-lune est située 1 rue de l’Enfer, elle est joignable au 01 60 75 56 25 ou 

par mail : culture@saintry.fr. 
• Site internet : Opac-x.bibliothequesaintrysurseine.biblixnet.net
• Ouverture les mardis : 15h-18h ; mercredis : 10h–13h/14h–18h ; vendredis : 15h–18h et samedis : 

10h–13h/14h–18h
• Les événements à venir sont le «Blabla littéraire» du samedi 14 octobre de 10h30 à 12h et du samedi 2                      

,,,,,,,,,,,,,,,,,,,décembre de 10h30 à 12h.

CULTURE
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Coups de coeur de la bibliothèque de la Demi-Lune
Régulièrement des nouveautés font leur entrée dans les rayons de la bibliothèque et sont présentées lors des Blablas 

littéraires. Les bibliothécaires et les bénévoles nous partagent leur coup de cœur de cette rentrée et un événement à 
venir auquel vous êtes tous invités à participer.

MILLE	ANS	POUR	AIMER
Dans son atelier, Sawa concocte 
des teintures naturelles à base 
de feuilles, de branches, de 
fleurs et de racines pour faire 
surgir des plantes les couleurs 
les plus surprenantes. Dans 
cette recherche de la teinte 
invisible, elle tente de calmer 
le chagrin qui l’étreint au 
souvenir de son mari disparu.

De	Mayumi	Inaba

JE	M’APPELLE	KYLIAN
En devenant champion du monde en 
2018, Kylian Mbappé a pris conscience 
de son statut de modèle inspirant pour 
la jeune génération. Parce qu’il veut 
permettre à chaque enfant de rêver et 
de se donner les moyens d’accomplir 
ses rêves, parce qu’il veut aussi à sa 
manière contribuer à rendre notre 
monde meilleur, il nous propose 
aujourd’hui de découvrir son parcours, 
ses expériences, mais aussi ses aspérités 

au travers d’un roman graphique mis en scène sous la plume 
tendre du dessinateur Faro.
De	Faro

TICAJOU	A	LONDRES
- Welcome Ticajou ! Welcome 
Nougatine ! Les deux 
écureuils sont à Londres 
chez leur cousin Peanuts. 
Pas de chance, Ticajou a 
perdu son sac. De Hyde Park 
à Big Ben, les trois cousins 
mènent l’enquête au son de 
la musique pop-rock anglais. 

De	Christelle	Saquet

REFUGIES	CLIMATIQUES	&	
CASTAGNETTES,	TOME	2
Le réchauffement climatique s’est 
accentué au point que Portugais, 
Espagnols et Italiens doivent fuir 
vers le Nord. Pour faire face à cette 
crise migratoire sans précédent, les 
gouvernements décrètent la réquisition 
des surfaces habitables disponibles afin 
d’accueillir les réfugiés. Louis, jeune 
parisien de bonne famille souffrant de 
TOC et vivant seul, voit sa vie basculer 

le jour où il doit accueillir Maria Del Pilar, une octogénaire 
espagnole. 
De	David	Ratte

Concours UMPE 
Piano et Accordéon 

Les élèves de Mme Maryvonne CŒUR DE ROI SFORZA ont 
participé à l’épreuve de qualification du concours UMPE le 25 juin 
2023 à Noyon (Oise). Par leur brillante interprétation, tous se sont 
qualifiés. Bon courage à ces jeunes musiciens heureux, très motivés 
pour apprendre les nouveaux morceaux imposés afin d’être prêts 
pour participer à la Finale prévue en octobre prochain.

Résultats par catégorie
• Piano Enfant
ANDRADE AFONSO Flavio 
2ème Prix Distinction 
Coupe 94/100

• Piano Initiation A 
ANDRADE AFONSO Flavio 
1er Prix Grande Distinction 
Coupe 96/100

• Piano Initiation C 
KLEIN Giovani 
2ème Prix Distinction 
Coupe 94/100

• Piano  Cadets A 
KLEIN Giovani 
1er Prix Grande Distinction 
Coupe 96/100

• Piano Préparatoire B 
KNAAK Carl 
3ème Prix Coupe 92/100

• Accordéon Cadets A 
ANDRADE AFONSO Diogo 
2ème Prix Distinction 
Coupe 94/100
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Les cérémonies 
nationales, entre hommage et 
devoir

Les cérémonies 
commémoratives ont 
pour but d’honorer la 
mémoire de ceux qui 
ont combattu pour 
défendre les valeurs de 
la République, de rendre 
hommage à toutes les 
victimes de guerres mais 
aussi de transmettre 
la mémoire des conflits du XXe siècle aux jeunes 
générations.

La fête des  écoles et du périscolaire pour fêter son année scolaire

Les jeunes Saintryens ont clôturé leur année scolaire lors de la traditionnelle fête des écoles et du périscolaire organisée 
par la Caisse des Écoles et le service enfance. 
La journée s’est déroulée sous un soleil ardent et une ambiance conviviale autour des spectacles des enfants, de jeux de 
plein air et des expositions des activités des enfants. 
La tombola, le stand buvette ainsi que le barbecue n’ont pas laissé beaucoup de répit aux organisateurs.

Les jeunes électeurs reçus à 
l’hotel de ville pour recevoir 
leur carte électorale

Monsieur le Maire a rencontré les jeunes électeurs de 18 
ans nouvellement inscrits sur les listes électorales afin de 
leur remettre leur carte électorale pour donner leur voix et 
participer ainsi à une dynamique collective lors de chaque 
élection, locale, nationale et européenne. Ce rendez-
vous citoyen est l’occasion pour les jeunes électeurs de 
connaître les principes fondamentaux de la République, 
de la démocratie et de notre système politique.
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Le 14 juillet, une fête nationale pour symboliser 
la Révolution Française

La commune a tiré son traditionnel feu d’artifice 
après avoir distribué des bâtons fluorescents aux 
promeneurs nocturnes venus voir le ciel éclater de 
mille feux et lumières à la tombée de la nuit.

La poésie a été mise à l’honneur pour illustrer le thème de 
cette édition 2023 « la liberté ». Les familles et surtout les plus 
jeunes, réunis dans le jardin pédagogique de la rue du Renard, 
ont écouté de beaux poèmes et des « doux mots » à travers 
des histoires racontées de manière traditionnelle ou par le biais 
d’animations comme la lecture de Kamishibaïs. 

Cette année, cinq chèques-livres offerts par le Ministère de la 
Culture ont été remis à cinq jeunes Saintryens tirés au sort. 
Les bébés accompagnés de leur assistante maternelle ont 
également pris part à cette manifestation dans les jardins de la 
Résidence Champlâtreux. Les comptines ont ravi les oreilles 
des petits et des résidents réunis pour cette occasion.  

Des jeunes de Saintry et des villes voisines ont exposé leurs œuvres pour se 
faire connaître à l’occasion de la première édition du Salon Jeunes Talents 
« Crée ton art de ville ». 

Leurs œuvres ont été imprimées et exposées sur des bâches grand format 
dans le parc de la mairie et dans la salle Corot où se tenait le salon des 
commerçants, également dans sa première édition. 

La Caf a soutenu le projet en finançant la totalité des bâches.

Les jeunes artistes Saintryens exposent 
leurs talents

Partir en livre : un été poétique
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Une exposition qui rend 
hommage à Jean Moulin pour 
ses engagements

A l’occasion du 80e anniversaire de sa mort, la maison 
de la culture a accueilli l’exposition « Jean Moulin, 
une vie d’engagements » qui éclaire la vie personnelle, 
professionnelle, artistique et clandestine de Jean Moulin, 
homme de confiance du général de Gaulle.

Un rassemblement pour rappeler les valeurs républicaines
A l’occasion du rassemblement 
républicain du 3 juillet, porté par 
l’association des Maires de France, le 
Maire a témoigné de son attachement 
aux valeurs républicaines de notre pays 
et pour une société unie et solidaire. 

Malgré un appel diffusé quelques heures 
seulement avant le rassemblement, une 
centaine de Saintryens étaient présents 
afin de témoigner leur soutien. 

Merci à chacun d’eux.

Des atelier de bien-être pour les 
jeunes seniors

La Prévention Retraite Ile-de-France, en partenariat 
avec le CCAS, a mis en place un cycle d’ateliers afin de 
favoriser le bien-être au quotidien des séniors et les aider 
à se lancer dans de nouveaux projets. Ils sont proposés à 
tous les retraités depuis moins de 3 ans en Ile de France, 
quel que soit leur régime de protection sociale.

Une journée à la mer, ça ne peut que plaire
Cet été, les familles et seniors 
Saintryens se sont rendus 
à la mer de Trouville-sur-
Mer, accompagnés de Sylvie 
VIGNAS, Adjointe au Maire 
en charge des affaires sociales. 
Venus pour se baigner et flâner, 
les Saintryens ont également 
assisté à l’absoute organisée à 
l’occasion de la fête de la mer 
et au cortège de bateaux des 
marins-pêcheurs venus se 
recueillir et rendre hommage aux disparus en mer.
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La fête de la musique Olé Olé
Succès pour la seconde édition de la fête de la musique qui s’est tenue dans la cour de l’école du Parc. 

La scène ouverte a permis aux groupes amateurs de se faire connaître. La Compagnie Flamenca a offert un très beau 
spectacle de flamenco aux saintryens venus nombreux fêter l’été et se retrouver autour d’un verre ou d’un repas à table 
ou aux comptoirs des foodtrucks dans une ambiance conviviale et familiale. 

La brocante de la Caisse des Écoles et du périscolaire est 
un des temps forts de la commune. 

Elle se tient deux fois dans l’année, au printemps Place 
du 8 mai 1945 et début septembre sur le site Corot. 
Chaque année, des centaines de badauds se déplacent. 

Comme la fête des écoles et du périscolaire, l’organisation 
de ces manifestations repose sur l’investissement des 
adhérents et de quelques bénévoles. La mairie apporte 
son soutien logistique. Ces manifestations contribuent 
pleinement au financement des actions mises en place 
au profit des élèves scolarisés sur la commune.

Les brocantes de la Caisse des Écoles, un lieu où l’on chine et se 
rencontre
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Moove’ment Libre

Moove’ment Libre 
est une association 
de Danse Urbaine 
présente sur Saintry 
depuis 2015. 

Nous proposons des cours de danse Hip Hop et Afro Latino pour enfants, 
ados et adultes, les lundis, mardis et jeudis soir. 
Vous pouvez retrouver l’association au gymnase des Montelièvres. 

Durant tout le mois de septembre les cours sont ouverts à tous pour un 
essai gratuit. 

Les Voix de Rougeau
La	 culture	 est	 le	 trait	 d’union	 entre	 les	
individus,	elle	permet	de	communiquer,	
d’aller	à	la	rencontre	des	autres.	

Elle	 instille	 le	 bien-être	 d’une	 société.	
La	 chorale	 les	 Voix	 de	 Rougeau	 vous	 a	
proposé	 un	 concert	 	 	 le	 12	 mai	 2023	 à	
l’église	de	Saintry.	Le	Chœur	de	Femmes	
et	 le	 Grand	 Chœur,	 chacun	 avec	 un	
répertoire	 spécifique	allant	de	Mozart	à	
Brassens	en	passant	par	Michel	Legrand	
et	Verdi,	ont	enthousiasmé	le	public.	

Seine Essonne GRS

Santé, bien-être, tradition, self défense et 
condition physique !
Venez pratiquer le karaté avec Thierry Le Goff, 

instructeur Fédéral 5ème dan (style shotokan) au 
Dojo gymnase des Montelièvres.
Cotisations : 180 €/an dont 38 € pour la licence, possibilité de 
payer en trois fois - Séance d’essai gratuite
Autorisation parentale demandée pour les mineurs
Obligatoire : Certificat médical d’aptitude à la pratique du 
karaté

Contact : 06 27 89 28 78
 

• Karatés seniors : à partir de 60 ans (santé et bien-être)
Mardi et jeudi de 11h00 à 12h00
 

• Karaté adultes et ados : à partir de 14 ans (traditionnel et 
self défense) - Mardi et jeudi de 19H00 à 20H30 

Dragon Karaté Club Les Décorés du Travail

Seine Essonne GRS est fière de son entraîneur Marie 
Sillé Dias qui a brillé lors des derniers championnats 
de France de GR de la FSCF. 

Elle remporte le titre de championne de France Sénior 
N1.
Maintenant, place à la nouvelle saison qui sera 
encadrée par Marie et Clara.

Les adhérents de l’association Les Décorés du travail ont 
passé une journée à Beauvais et Gerberoy pour visiter la 
Cathédrale de Saint-Pierre de Beauvais. 

Après une pause déjeuner au restaurant, le groupe s’est 
rendu dans la cité historique, membre du réseau « Plus 
beau village de France ».

Moove’ment Libre remercie le public pour sa présence et les danseuses qui 
ont assuré le show de fin d’année le 24 juin. 

Si	vous	souhaitez	chanter,	vous	pouvez	
rejoindre	 Les	 voix	 de	 Rougeau	 le	
vendredi	20h/22h	au	Foyer	des	anciens

Contact	:	06	14	81	50	89
www.voixderougeau.monsite-orange.fr

 Pour plus d’informations contacter Clara à l’adresse :
se.grs.danse@gmail.com ou par téléphone : 06 82 49 40 35
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Comité de jumelage

Un pique-nique pas comme les 
autres

Comme à chaque fin d’année, 
les adhérent(e)s de la gym 
douce et du yoga se sont réuni(e)s sur la pelouse du site Corot, 
un moment de convivialité et d’émotion car Françoise Hascoët, 
professeure dans l’association depuis 41 ans, cesse son activité au 
grand regret de ses élèves qui pour certain(e)s la suivent depuis 
le début ! 
Monsieur le Maire, présent sur le site, a partagé le verre de 

l’amitié avec l’assocation.

Sports & Détente
L’exposition de peinture des 27 et 28 mai 2023 a connu un franc succès, environ 180 

tableaux y étaient présentés sur des thèmes variés. Le vernissage s’est déroulé dans une 
ambiance très conviviale et les visiteurs, nombreux malgré le long week-end, ont pu 
admirer les œuvres guidés par les artistes de l’atelier. 
La tombola a fait quelques heureux ! 
Sports et détente c’est en plus de la peinture, de la gym douce, du yoga, des activités 

physiques pour les seniors.
Contact : 06 31 34 56 79 (Françoise Le Barh) - Mail : f.lebarh@orange.fr

Les 23 et 24 juin dernier, 11 adhérents du Comité de jumelage 
se sont donnés rendez-vous sur les plages du débarquement 
en Normandie. Au programme : Pegasus bridge, cimetière 
américain, Omaha beach, overlord museum, Sainte Mère Église, 
le tout entrecoupé d’un pique-nique et d’une baignade grâce au 
temps magnifique sans oublier la dégustation de mets locaux lors 
de repas au restaurant !
 
Programme pour fin juin 2024 : un week-end avec une nuit 
à l’hôtel pour visiter Angers, son château et la tapisserie de 
l’Apocalypse, Terra botanica. Les adhérents peuvent déjà réserver.
 
Mercredi 13 septembre : reprise des animations anglaises juniors 
années collège et lycée (selon niveau) de 18h30 à 19h30.

Jeudi 14 septembre 2023 : reprise des animations anglaises adultes et lycée (selon niveau) de 19h15 à 20h30.
Le 10 novembre 2023 : le comité organisera son AG ordinaire annuelle salle Corot bas en soirée suivie d’un apéritif 
dînatoire. 

Venez nombreux nous rejoindre pour partager ensemble de bons moments conviviaux.

Le comité de jumelage a eu le grand plaisir d’accueillir à nouveau ses jumeaux anglais de Polegate lors de l’Ascension. 
Douze d’entre eux avaient fait le chemin et les retrouvailles ont été chaleureuses après une interruption depuis 2019.

A cette occasion, le Comité de Jumelage remercie la 
Municipalité d’avoir organisé le pot d’accueil de nos jumeaux 
en présence de Monsieur le Maire, Patrick Rauscher et de 
Madame Stéphanie Marinho, Adjointe au Maire en charge de 
la vie associative, ainsi que les conseillers présents. 
 

Tous ont eu le plaisir de visiter l’arboretum de Versailles-
Chevreloup en Yvelines, de faire une halte au musée 
départemental de peintures à Barbizon, de visiter le château de 
Courances en Essonne, de partager un déjeuner au restaurant La Croix d’Augas en forêt de Fontainebleau. L’association 
Sports et Détente a accueilli tous les membres pour une exposition de peintures à la salle Renoir. Un très grand merci 
aux deux organisatrices pour leur disponibilité et leur convivialité. 
 

Enfin, le week-end s’est achevé par une soirée auberge espagnole et une animation musicale par le DJ de l’association 
saintryenne « Son Art ». Il y avait une excellente ambiance. 

 C’est avec impatience que le Comité de jumelage attend l’Ascension 2024 pour aller visiter nos amis anglais. 
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L’Amicale des Pêcheurs

Petit aperçu du spectacle de Danse Modern/ Moderne Jazz 
de l’association AJC qui a eu lieu le vendredi 23/06/23. 
Les spectateurs ont pu admirer un spectacle de danse de 
qualité grâce à des danseuses talentueuses, motivées et 
investies et ceci dans une ambiance très agréable, fun et 
chaleureuse ! 

Motivées comme jamais pour une Nouvelle Année ! Vous 
êtes attendus nombreux et nombreuses pour le prochain 
spectacle.

Information pour les cours : 
mercredi et jeudi 19h30-20h30 et dimanche 11h-12h.

Jeux2scène
                               L’association Jeux2scène a cette année 
eu le privilège de vous proposer un festival de théâtre sur 
3 jours du 9 au 11 juin 2023 durant lequel 5 pièces ont été 
jouées.
L’association a ouvert le festival vendredi 9 juin avec 
une pièce intitulée «L’armoire de traverse» jouée par un 
groupe d’adolescents.

Concours de pêche
L’Amicale des pêcheurs de Saintry-sur-Seine a emmené, le 24 juin, 4 jeunes 
Saintryens à un concours de pêche au coup à Saint-Pierre-du-Perray organisé 
par l’AAPPMA du Coudray-Montceaux.
Tous les participants, âgés de 7 à 14 ans, ont réalisé de nombreuses prises 
dans le respect du poisson afin de les remettre dans le plan d’eau. Ils sont 
tous repartis avec un lot offert par l’APPMA du Coudray-Montceaux.

Félicitations	au	vainqueur	Saintryen	Ethan!
L’Amicale des pêcheurs de Saintry-sur-Seine remercie l’AAPPMA du Coudray-Montceaux ainsi que tous les bénévoles 
pour cette belle organisation.

Enduro carpe
Participer à un enduro carpe est une expérience à vivre au moins une fois dans sa 
vie de carpiste ! 
L’Amicale des pêcheurs organise sa 3e édition Enduro Carpe du 12 au 15 octobre. 
Venez participer à cette compétition de 72 heures non-stop, jour et nuit, durant 
laquelle l’équipe de pêche gagnante est celle qui prend le plus de « kilos de carpes ». 
Les poissons seront remis à l’eau après la pesée et la prise de photo. 

Réservez	vite	!
Contacter	Kevin	au	06	08	83	88	67,	Frédéric	au	06	25	62	63	33	ou	Frédéric	M	au	06	75	19	11	31

Les recettes seront intégralement versées au téléthon qui se tiendra le week-end du 2 et 3 décembre à la salle Corot Haut.

AJC

Samedi 10, le groupe collège a interprété la suite de la 
pièce des «Aventagers» jouée l’an dernier puis d’une pièce 
vaudeville «La volière» jouée par le groupe des adultes.
Dimanche 11 juin, Jeux2scène a clôturé ce festival avec 
les pièces des groupes primaires «Troisième soeur» et de 
«aenigma Marétalis».
Jeux2scène	remercie	les	plus	de	500	Saintyens	venus	
voir	et	encourager	leurs	jeunes	comédiens	durant	ce	

beau	week-end. 

« Nous avons la chance de pouvoir bénéficier de cette belle 
scène salle Corot tout au long de l’année et remercions la 
municipalité », se réjouit l’association.

Rendez-vous les 28,29 et 30 juin 2024 pour le 
prochain festival.
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ARSE
Recherche Volontaires en mission de Service Civique
Depuis plusieurs années, notre Association pour la pratique 
équestre et la Rééducation par les Sports
Equestres (ARSE) est agréée pour l’accueil de volontaires en 
service civique.

Le	service	civique,	qu’est-ce	que	c’est	?
Le Service Civique est un engagement volontaire proposé aux 
jeunes pour une mission d’intérêt général. Il doit leur permettre 
de conforter leur apprentissage de la citoyenneté par l’action, de
prendre le temps de réfléchir à leur propre avenir, tant citoyen 
que professionnel.

L’ARSE propose la mission suivante :
• Promouvoir, développer et favoriser l’accès aux pratiques 

équestres des personnes en situation de handicap physique, 
mental, psychique, social ou sensoriel ainsi qu’aux 
personnes âgées.

• La durée de la mission à Saintry-Sur-Seine est de 10 mois à 
compter du mois de septembre 2023 pour des jeunes âgés 
entre 18 et 25 ans.

L’Association pour la pratique équestre et la Rééducation par Les 
Sports Equestres, reconnue d’Intérêt Général, offre, par le biais 
du cheval, une possibilité de bien-être, en pratiquant une activité 
équestre à des fins éducatives, sportives et thérapeutiques.

Les	Volontaires	en	Service	Civique	auront	pour	mission	de	:
• Participer à l’accueil des cavaliers en situation de handicap,
• Accompagner les éducateurs sportifs au cours des séances 

d’équitation adaptée ainsi que dans
• toutes leurs tâches d’entretien du site.
• Aider à préparer la cavalerie,
• Apprendre et respecter les consignes de sécurité,
• Participer à l’entretien des écuries, des chevaux et à 

l’aménagement du cadre de vie de ces
• derniers,

Les volontaires font partie de l’équipe d’enseignants. Ils pourront 
compter sur un travail en collectivité très organisé, au planning 
d’activités précis.

Pendant sa mission, le volontaire bénéficie de la formation 
certifiante PSC1 pour acquérir les gestes de premiers secours et 
d’une formation civique et citoyenne. 

ACCS Saintry UNRPA
Cette année l’UNRPA a proposé 
plusieurs manifestations qui ont fait 
la joie de nombreux Saintryens : 
l’Assemblée Générale en février avec 
une tartiflette préparée par le parc 
d’attraction Winnoland, le cabaret Le 
Diamant Bleu en mars, le Spectacle 
enchanté au théâtre d’Yerres, le Canal 

de l’Ourq en juin, Moïse et les 10 commandements au théâtre de Savigny-
le-Temple en juin.

De plus, les mercredis après-midi, l’UNRPA propose du scrabble dans la 
salle Camille Claudel, c’est un moment très convivial. Les enfants du Parc 
y participent plusieurs fois par an.

L’association participe également à la semaine bleue et au Téléthon.
 
Prochains événements :
• 15 octobre 2023 : un déjeuner paëlla avec un spectacle de 

Flamenco
• 15 novembre 2023 : une comédie musicale au théâtre d’Yerres
• En décembre : une sortie à Paris 

Contact	:	Mme	Sylvie	VIGNAS	au	06	61	16	03	32

Les	candidats	doivent	avoir	une	connaissance	et	une	expérience	auprès	des	chevaux	!

 Toute personne intéressée est invitée à prendre contact avec l’ARSE :
Par téléphone au 06 83 46 50 24 ou par mail : asso.arse@gmail.com

Retour des sorties dites Loisirs en vélo praticable 
par tous pour un parcours de découverte de la 
forêt de rougeau sur 20 km. 

Rendez-vous au bungalow.
Nos adhérents accompagneront les participants 
de tous âges : les mineurs devront être 
accompagnés de leurs parents et être en capacité 
de faire 20 km de vélo (env 2h).

Nous sommes assurés au niveau de l’association 
pour ce genre de prestations.

Prochaine sortie le 14/10 à 15h



VIE ASSOCIATIVE

36 Le Saintryen#11

Le	Forum	des	Associations,	un	événement	
incontournable

Le forum des associations est un lieu privilégié pour valoriser le dynamisme du tissu 
associatif et la diversité des loisirs et activités qui s’offrent aux Saintryens.

Ce temps fort est l’occasion pour les associations de se faire connaître, de proposer des 
activités et des services à tous les habitants. 

Créer des liens, partager des expériences, imaginer des animations tels sont les principaux 
objectifs poursuivis par cette journée de convivialité. 

Nous remerçions chaleureusement, M. Damien ALLOUCH, conseiller départemental de 
l’Essonne pour sa présence lors de cette journée.
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 A chaque rentrée, le site Corot est investi par une quarantaine d’associations présentes pour accueillir les Saintryens 
venus pour s’inscrire pour la première fois à une activité ou pour renouveler leur adhésion. Certains viennent pour 
passer une agréable journée, par curiosité et en toute convivialité, d’autres flânent entre les stands avant de se laisser 
tenter entre une activité sportive, une activité de loisirs ou une activité culturelle.

Le forum des associations est associé à la brocante organisée par la Caisse des Ecoles, laquelle assure la buvette et 
le stand restauration tout au long de la journée.
Les associations de notre commune jouent un rôle de catalyseur dans l’engagement bénévole associatif et citoyen.
Face à l’individualisme qui semble primer dans notre société, le bénévolat s’inscrit en contrepoint. Il véhicule ses 

valeurs et sa participation sociale au vivre ensemble.

La Municipalité a à cœur de valoriser l’engagement, sous ses différentes formes :
• en accompagnant le formidable tissu associatif par des subventions ;
• en associant les habitants à la réflexion préalable sur des décisions ;
• en accordant une aide financière aux jeunes Saintryens pour financer leurs projets en contrepartie d’une 

action citoyenne et d’intérêt général.
 
C’est ainsi qu’ensemble, à travers nos engagements, nous pourrons transformer notre société et apporter des 

réponses collectives à l’individualisme. Gageons que s’ouvrir aux autres, aller à leur rencontre et contribuer à la 
cohésion de notre société nous donne en retour un sentiment de plaisir et de satisfaction.  

La parole à Stéphanie MARINHO, Adjointe au Maire en 
charge de la vie associative
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Septembre
Le 23 Sept.

•	 ATELIER  : « Le numérique pour tous »
En	mairie	-	sur inscription de 10h30 à 12h

Le 25 Sept.
•	 CONSEIL	MUNICIPAL
Salle	Corot	haut, ouvert au public - à 19 h

Le 28 Sept.
•	 REUNION	PUBLIQUE - Bilan de mi-mandat
Salle	Corot	haut - à 19 h

Octobre
Le 01 Oct.

•	 ANIMATION	DE	VILLE  : 
« Défilé de véhicules anciens »

Itinéraire	:	route		de	Melun,	route	de	Villededon,	rue	
du	Général	Leclerc,	rue	du	Port	aux	Sablons,	route	de	
Morsang	-	Départ	à	10	h

•	 EXPOSITION : « De véhicules anciens »
Site	Corot	de	10h30	à	12h
Du 2 au 6 Oct.

•	 ANIMATION	DE	VILLE      
« Semaine Bleue»

Certaines	activités	sont	
soumises	à	inscriptions

Le 06 Oct.
•	 RETRANSMISSION : 

« Match de Rugby France / Italie»
Salle	Corot	haut	- à 21h

Buvette	tenue	par	le	RCS	Saintry

Le 12 Oct.
•	 CÉRÉMONIE : « Remise de la médaille du travail»
En	Mairie	-  à 18h30
Le 06 Oct.

•	 ATELIER	Seniors : « Bien chez soi»
Salle	Corot	bas	-	sur inscription de 10h30 à 12h
Le 14 Oct.

•	 ANIMATION	DE	VILLE : « Blabla Littéraire»
Bibliothèque	-	 de 10h30 à 12 h 
Le 15  Oct.

•	 ANIMATION	DE	VILLE  : « Octobre Rose»
Parc	Ecologique	-	sur inscription - à partir de 9h30
Le 22 Oct.

•	 THÉATRE : « Les Burlingues»
Salle	Corot	haut	 -  à 15h30
Le 28 Oct.

•	 ANIMATION	DE	VILLE : « GrandJeu Halloween»
Ecole	du	Parc	- de 14h30 à 16h30 

Novembre
Le 09 Nov.

•	 ACCUEIL	des	nouveaux	Saintryens
En	mairie	-	à 18h30
09 et 16 Nov.

•	 ATELIER	Seniors : « Bien chez soi»
Salle	Corot	bas	-	sur inscription (gratuite) de 10h30 à 12h
Le 11  Nov.

•	 COMMÉMORATION  du 11 novembre 1945
Cimetière	-	à  9h30
Le 19 Nov.

•	 BOURSE	aux	Jouets
Salle	Corot	haut	-  de 10h à 17h

ALERTE !
Au-delà des nuisances qu’il peut générer au quotidien, le moustique tigre peut véhiculer 

des maladies virales (dengue, chikungunya, Zika). Il peut contracter une de ces maladies 
en piquant une personne contaminée suite à un voyage dans les zones tropicales puis 
transmettre la maladie à une autre personne. Le moustique tigre évolue ensuite dans un 
rayon maximum de 150 mètres autour de son lieu de naissance.
Si vous identifiez un moustique tigre chez vous, signaler sa présence sur le portail : 

https//signalement-moustique.anses.fr/signalement albopitus/
Quelques	gestes	simples	à	mettre	en	œuvre	chez	soi	de	mai	à	novembre	peuvent	l’empêcher	d’envahir	les	habitations
°   Mettre à l’abri ou supprimer tous les contenants où 
l’eau peut s’accumuler : soucoupes de pots de fleurs non 
utilisées, pneus, bâches, jouets, mobilier de jardin, pieds 
de parasols.
°   Sécuriser l’accès des moustiques à l’eau des soucoupes 
situées sous les pots de fleurs en les remplissant à ras 
bord avec du sable.
°   Changer l’eau des fleurs une fois par semaine.

°   Etanchéifier les réserves d’eau de pluie (récupérateurs 
d’eau de pluie, bidons, citernes) en fixant des voiles 
faisant office de moustiquaires (vieux rideaux).
°   Vérifier le bon écoulement des eaux de pluviales 
(gouttières, regards, caniveaux et entretenez votre jardin).
°   Couvrir les bidons, citernes, bassins de récupération 
d’eau de pluie ou piscines gonflables hors d’usage et 
retournez les arrosoirs et brouettes.

•	 THÉATRE  : « Les 30 Marches »
Salle	Corot	haut	-	  à 20h30  -Ouverture	de	la	saison	
Culturelle,	suivi	du	verre	de	l’amitié
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UNIS POUR SAINTRY
Quand l’incompétence, la médiocrité et le mensonge ne font qu’un... A part tenter de mettre à mal le Maire et son équipe 
arrivés le 03 juillet 2020, l’opposition n’a fait aucune proposition, aucun projet. Elle n’a de cesse de critiquer ou d’écrire 
des propos fallacieux, grossiers et stupides, inadmissibles venant de personnes prétendant être adultes en utilisant les 
réseaux sociaux comme le font certains adolescents irresponsables, pour discréditer le plus possible l’équipe en place. 
Espérons que la loi qui devrait paraître prochainement à ce sujet permettra enfin de condamner fermement celles et 
ceux qui se permettent de mentir, insulter, salir, ou diffamer en tout impunité. Quelle bassesse, quelle lâcheté ! Contrai-
rement à certains produits de la nature, ils ne s’arrangent pas avec le temps… Ils n’apportent aucune plus-value à l’évolu-
tion de notre commune. Leurs absences aux commissions, aux réunions publiques, ainsi que de discernement lors des 
Conseils municipaux témoignent leur insuffisance. Comment peut-on faire confiance à une élue qui a programmé 5 
opérations d’aménagement sur le territoire en 2019, dont la propriété du 124-128 Grande rue Charles De Gaulle, et qui 
accuse aujourd’hui le Maire de détruire la nature ? Comment peut-on faire confiance à des élus qui défendent la cause 
des individus qui créent des troubles et nuisances aux abords de la mairie et dont certains sont responsables de l’incen-
die de la maison de la culture ? C’est d’ailleurs grâce aux caméras tant décriées par ces mêmes élus de l’opposition que 
nous avons pu identifier les auteurs. Nous attendons maintenant le verdict de la justice. Le mi-mandat de notre équipe 
sera présenté le 28 septembre prochain à Corot Haut, les Saintryens pourront juger par eux-mêmes l’importance et la 
qualité du travail réalisé. Pour nous il n’y a aucun doute, l’espace du consensus et du diagnostic commun est impossible, 
car il y a là une irresponsabilité politique affirmée de l’opposition.

SAINTRY POUR VOUS
LA GABEGIE. Chères Saintryennes, Chers Saintryens, Cher(e)s amis (e)s, après 3 ans de mandat, quel est le bilan du 
Maire La plupart des maires de France ont présenté un bilan de mi-mandat un exercice démocratique. A Saintry pas de 
bilan et pour cause. Manque de personnel, vous avez pu le constater Mauvais entretien de la voirie Interdiction de circu-
ler Destruction d’une partie des bords de Seine Destruction du parc écologique et de la Fouille Loury Mise en péril des 
espèces vivantes et des végétaux. En 2022 nous avons déjà subi l’augmentation de plus de 5% de la taxe foncière, validée 
par le maire. En 2023 c’est plus de 21% d’augmentation (et non 4,76% comme l’affirme le maire qui ne sait pas compter 
et confond taux et pourcentage) de la taxe foncière ! C’est inadmissible !Voilà ce que nous coûte la mauvaise gestion. 
Vouloir justifier cette augmentation par la guerre en Ukraine, la disparition de la taxe d’habitation et le coût de l’énergie 
qui sont compensés par l’Etat ne tient pas la route.
La commune est abimée, nos fondations, notre histoire patrimoniale s’écroule. La facturation des enfants qui ne peuvent 
pas consommer de repas pour des raisons médicales, cumulée à la baisse des dotations aux écoles, c’est scandaleux 
Constructions massives Désertion des agents communaux l’augmentation injustifiée de la taxe foncière et dans la même 
temps la baisse de notre qualité de vie. C’est plus de 700 000 euros pris dans la poche des propriétaires avec mise à 
contribution des parents d’élèves Une installation d’une antenne téléphonique de 18 mètres de hauteur proche des habi-
tations et des espaces naturels une cacophonie irresponsable. La mobilisation des riverains a permis de mettre le projet 
en pause. Le maire avait signé une autorisation alors même que les engins devaient emprunter une copropriété sans 
autorisation. Le spectacle que nous avons sous les yeux est désastreux. Soyons vigilant. Facebook : Saintry pour vous. 
Mail : saintrypourvous@91250gmail.com

ALTERNATIVE CITOYENNE
Alternative Citoyenne se mobilise depuis 2020 contre la bétonisation de notre ville.
 À Saintry toujours plus de constructions, toujours plus d’habitants, et ce n’est pas fini ! Quelles en sont les conséquences 
réelles ? Quel bilan pour les immeubles du 123 av Charles de Gaulle ? Des dizaines d’arbres arrachés, accélération 
et perte de la biodiversité, imperméabilisation des sols et disparition d’un espace naturel. Une amplification des 
risques d’inondations (phénomène de ruissellement.). L’écoconstruction est aux oubliettes. Pas de photovoltaïque, pas 
d’immeubles écoresponsables pour réduire l’empreinte carbone. Accroissement des dépenses pour la commune lié à 
l’accessibilité des réseaux (entretien des routes, électricité, assainissement, réseau téléphonique). Une Antenne 5G dans 
les secteurs bas de Saintry était en voie d’installation et le Maire, prévenu depuis un an, ne semblait pas au courant. 
Elle sera déplacée dans une autre zone urbaine au mépris de la santé publique. Et que dire de la pollution qui va aller 
crescendo ! Une politique locale d’urbanisme aberrante qui augmente les habitations sans réduire la pénalité de la loi 
SRU qui elle aussi augmente !
Les besoins des habitants ont-ils été pris en compte ? Nous répondons non ! Écoles, infrastructures municipales, 
transports, accès à une médecine de proximité. Rien ! Nous manquons cruellement de médecins, aucune nouvelle 
école ou classe n’est au programme municipal. Chacun peut comprendre qu’il est impératif d’arrêter cette politique 
incohérente, détruisant notre environnement, surchargeant les écoles, sur-polluant notre environnement, privant les 
habitants d’un accès aux soins. Les Saintryens n’ont pas besoin de défilé militaire, ils veulent un endroit où il fait bon 
vivre !
Des solutions existent ! nous avions prédit lors de la campagne de 2020 que Saintry allait perdre 6 années si l’actuel 
Maire était élu. Hélas, nous avions raison, et nous suspectons notre édile d’avoir quelques mauvais projets en vue.




